

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 5 de Noviembre de 1936

Núm. 96

## Nuestras avanzadas están hoy a menos de nueve kilómetros de la Puerta del Sol

Alcorcón, Leganés y Getafe han sido ayer ocupados por nuestro Ejército, cogiéndose al enemigo gran cantidad de material extranjero

## El Cerro de los Angeles, pedestal del Corazón de Jesús, vuelve a estar en España

Texto íntegro de la charla de García Sanchiz

Las ruinas del Alcázar deben quedar como

## monumento nacional

Hace dos días pedíamos que las augustas ruinas del Alcázar toledano se conservaran en el mismo estado en que quedaron después de los feroces ataques de la barbarie roja. Con ello creímos servir un sentimiento de justicia y una aspiración del pueblo de Toledo.

Ayer nos convencíamos de la razón que nos asistía.

En la magnífica charla que el mago de la palabra, Federico García Sanchiz, pronunció en la Iglesia de San Ildefonso, dirigió a las autoridades de la ciudad este mismo ruego. El sentimiento de la justicia hablaba por su boca.

Pero estas palabras del excelso orador fueron aplandidas con entusiasmo por el público, que llenaba el templo, escuchándole. La voz de Toledo hablaba por medio de aquella ovación expresando que tal era el sentir de la ciudad.

Nos congratulamos de que una iniciativa nuestra responda de tal modo al sentir de Toledo con el cual, ello lo demuestra, nos hallamos perfectamente identificados.

EL ALCAZAR ofrece a los nobles y discretos varones que gobiernan a Toledo todo lo que es y todo lo que puede ser para ayudarles a conseguir de la autoridad competente la consecución de un ruego tan conforme con la justicia y con el interés nacional.

## COMUNICADO OFICIAL

SALAMANCA.—El parte oficial de hoy, facilitado por el Cuartel general del Generalísimo, dice:

Séptima División.—Sector Sur. El día de hoy ha constituído una jornada brillantísima para las tropas nacionales.

El enemigo había concentrado toda su atención y todos sus elementos en el frente Getafe, Alcorcón, Leganés, donde había acumulado lo que llamaban el «poderoso material militar de Rusia».

Comenzó el encuentro por un ataque de los rojos en las primeras horas de la madrugada a nuestras posiciones del lado derecho, siendo rechazados con mucha valentía por nuestras tropas, que se apoderaron de cuatro tanques rusos y mucho material de guerra.

Inicióse acto seguido el avance en todo nuestro frente, desalojando de sus posiciones al enemigo y cogiéndosele en su huída abundante material de guerra y varios centenares de muertos, cuya cifra no puede precisarse, por estar materialmente sembrado de cadáveres el campo.

En esta fase de las operaciones, hubo otro intento de reacción por parte del enemigo, que fué deshecho por nuestras tropas, abandonando el enemigo el campo de la lucha.

Con las operaciones de hoy, nuestras fuerzas están a las puertas de Madrid, y nuestras posiciones enlazadas con la capital por el tranvía urbano.

En los restantes sectores del Ejército del Sur, la tranquilidad ha sido completa hasta la hora de comunicar.

LA AVIACION.—La aviación cooperó brillantemente al éxito de las operaciones de Madríd, bombardeando intensamente las trincheras y concentraciones de los rojos.

# El Escorial, profanado

Avila (de nuestro enviado).— Madrid está a la vista. Los edificios de la Gran Vía ya se divisan en el horizonte despejado de estos días de triunfo.

Ya parece que se alcanzan con la mano los arrabales de la capital española. Presenciando el avance de hoy, ya hemos visto las primeras banderas blancas dentro del término municipal de Madrid.

Hoy ha sido reconquistado para la causa de España, el Cerro de los Angeles. Es como la campana que anuncia el domingo, día del Señor. Porque en domingo ocuparon nuestras tropas Irún; otro domingo fué el día de entrada de nuestros soldados en Badajoz. Domingo era, cuando San Sebastián dejó de ser separatista para volver a ser español. Y también los heroicos defensores del Alcázar fueron libertados al terminar un sábado y alumbrar el día del domingo.

Por tanto, en este domingo que se acerca, Madrid puede darnos otra grata sorpresa. ¿Ocurrirá asi?; Dios, que ha sido profanado por «ellos» en el Cerro de los Angeles, puede que nos dé ese premio.

En el dia de hoy, el general Mola ha visitado los frentes avanzados de San Lorenzo de El Escorial, sosteniendo una detenida conferencia con los jefes que mandan las fuerzas en este sector. Seguramente continuara el avance inmediatamente, pues el encmigo no da señales de vida, habiéndose replegado a posiciones más cercanas a Madrid, por temor a ser envueltos por las columnas del Sur.

Por soldados y guardias civiles pasados a nuestras líncas en el frente de San Lorenzo de El Escorial, se ha sabido que los panteones reales del Monasterio han sido profanados por los marxistas, que desenterrando los cadáveres los han arrojado a la huerta del Monasterio, y enterrado en su lugar a varios milicianes muertos en recientes combates.

## VIDA NUEVA EN TOLEDO

## El Ayuntamiento, en su sesión de anoche, adoptó diversos acuerdos de interés

## Las matrículas en el Instituto de Segunda Enseñanza

Gobierno militar

Informes oficiales de las conquistas

En el Gobierno militar facilitaron anoche a los informadores la noticia de que en la jornada del día nuestras tropas ocuparon Getafe, Leganés y Alcorcón.

Capturaron al enemigo 13 tanques, causándole además muchas bajas, y en la toma de Getafe las fuerzas nacionales detuvieron un tren blindado, del que se hicieron cargo.

#### Entrega del importe de una colecta

Anoche, después de la charla de García Sanchiz, las «Margaritas» y señoritas falangistas que efectuaron una colecta al terminar el acto acudieron al Gobierno militar para hacer entrega del producto de la recaudación con destino a la suscripción patriótica.

#### Ayuntamiento

#### La sesión de anoche. - Reorganización del personal del Municipio

A la sesión ordinaria de anoche, presidida por el alcalde señor Aguirre, asistieron los tenientes de alcalde señores Labandera, Rodríguez (D- Pablo), Montemayor y Gó-

En primer lugar se dió cuenta de un decreto de la Alcaldía nombrando temporero Valero

sible los servicios

Es designado el teniente de alcalde señor Labandera para reorganizar los servicios de Torán, asesinados por los rojos,

Según el informe de la oficina de Obras, se acuerda suspender los trabajos para la construcción de un quiosco para la música en el paseo de Merchán. Se abonarán al contratista los pequeños gastos efectuados, y el centro del paseo quedará en igual for-

El gobernador civil oficia al alcalde comunicándole que el expediente sobre incautación del Cine Moderno por el Ayunta miento ha sido elevado a la superioridad, pudiendo el Municipio seguir aprovechando ese local de espectáculos mientras las autoridades superiores resuelven.

El Ayuntamiento acuerda contestar : una oferta de la Cámara de Comercio de Portugal pidiéndola precios de cacaos, aves, huevos, café y bacalao para adquirir en su caso tales artículos.

Finalmente, se hace público el acuerdo adoptado por el Municipio en sesión secreta acerca de la situación en que quedan los funcionarios municipales después del estudio de sus solicitudes de reingreso.

El personal destituído a partir de 1 de noviembre, y que debe causar b<mark>aja en las</mark> nóminas de este mes, es el siguiente:

Angel Angulo González, Jerónimo Gálde las oficinas municipales a don Adrián vez del Cerro, José Gambín Ros, Faustino García, Juan Morín, Ulpiano López, Deo-A propuesta del alcalde, se acuerda un gracias Gamero, Lorenzo Barrios, Pedro acoplamiento del actual personal del Muni-Hernández, Gregorio Prudenciano, Floren-Total de raciones servidas, 163.

cipio, a fin de atender del mejor modo po- cio Aranda, Mariano Gómez y Félix Luis. En la relación del personal figuran, entre

otros, don Vicente Arroba y don Rafael

La lista del personal no presentado com prende setenta nombres.

### Instituto de Segunda Enseñanza

Matrículas de ingreso, enseñanza no oficial y convocatoria de sep

Durante el actual mes de noviembre puede hacerse en el Instituto Nacional de Se gunda Enseñanza la matrícula de ingreso, asignaturas correspondientes a la enseñanza no oficial y convocatoria de septiembre

Las condiciones pueden verse en el anun cio fijado en el tablón de edictos del Insti-

## Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos

He aquí los señalamientos de pagos para

Don Andrés Peña, don Juan García, don Luis Merchán, don Albano Fernández, don Apolonio Iglesias y don Paulino José Rúa.

### Comedor de Caridad

Ayer se sirvieron a los pobres 163 raciones

Ayer fueron socorridos en el Comedor de Caridad: con comida, 70 adultos y 21 niños, y con cena, 54 adultos y 18 niños.

## La suscripción para el | Requeté

Peseras

Mariano Prieto..... 30,00 Personal de la Inspección Provincial de Sanidad...... 59,00 Escuela Normal del Magisterio 120,45 Deogracias L. San Román.... Antonio de la Puente..... 20,00 Antonio Aranda..... 75,00 Hotel Lino..... 25,00 Martos Fermín...... 10,00 Viuda de Donato Rodríguez... Una toledana..... 10,00 Antonio Lillo Maciá..... 25,00 Alejandro Torres..... Isabelo Perezagua..... 25,00 Personal del Hospital provincial, Hospital de Dementes y Asilo..... 415,05 Señora viuda de Monton.... 25,00 1,00 Melitón Briones..... 2,00 Un obrero..... 5,00 Petra Rizaldos..... 5,00 Antonio Rizaldos..... 5,00 Eduardo González Alegre . . . . 25,00 Un matrimonio español..... 25,00 Miguel Liso..... 50,00 Jesús Lozano..... 20,00 Personal de Correos de todas clases..... 149,50

## "PELAYO,

El extraordinario éxito que ha tenido el anuncio de la aparición de la revista «Pelayo» en toda España, ha obligado a los editores a modificar su plan tipográfico, ya que es su deseo que la presentación del semanario reuna todas las condiciones de visualidad precisas para el público adolescente a que va destinado.

Además precisa que el semanario sea puesto a la venta el mismo día en toda España, lo que para unas demandas que rebasan ya los 50.000 ejemplares exige una complicada organización.

Es, pues, inminente la aparición del semanario «Pelayo», que por su texto y su presentación superará a cuanto en este orden ha aparecido hasta la fecha en nuestra Patria.

La Administración nos ruega hagamos constar que contestará oportunamente a todos los corresponsales que se le han dirigido.

Para pedidos y suscripciones, escribir a la Administración de «PELAYO», Apartado de Correos 24

**BURGOS** 

## Desde Calera y Chozas

## Cuarenta días bajo las hordas gubernamentales

Calera.—Libres ya de la tiranía roja, nos disponemos a escribir estas línras, que reflejen, siquiera sea a la ligera, la «humanitaria» actuación de los sedicentes defensores de la fraternidad y demas grandes mentiras democráticas en esta población.

Cuantas personas de significación religiosa y de orden había en la localidad fueron detenidas y encarceladas en la sacristía de la Iglesia parroquial. Allí hízoseles objeto de toda clase de desprecios, ultrajes y sufrimientos.

Las imágenes fueron hechas pedazos, y con ellos—algunos de los cuales tenían clavos—golpeaban los «lacayos» de Moscú a sus víctimas, que fueron 50.

Algunas de éstas, antes de morir, fueron martirizadas con nuevos y más refinados

El señor cura párroco, don Martín Alvarez, en unión del presidente de Acción Popular, don Fructuoso Garrido, fueron sacados de sus domicilios a altas horas de la noche, con el pretexto de ser nacesaria su presencia en el Ayuntamiento y conducidos lejos del pueblo, donde, después de infligirles toda clase de sufrimientos, les asesinaron, arrojando al río sus cadáveres.

## NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 5

Fiesta de las Sagradas Reliquias. - San Zacarías y Santa Isabel, San Rómulo, Beato Martín de Porres, San Magno y San Milforte.

La Misa es de las Sagradas Reliquias. Rito doble de segunda clase. Color de los ornamentos, rojo; toda propia.

#### Las reliquias de los héroes de Cristo

Nuestra Madre la Iglesia, que el día primero de noviembre celebra la fiesta de Todos los Santos, nos pone hoy la consideración de las reliquias de esos héroes que merecieron la corona de la inmortalidad. ¡Huesos hechos cenizas, que un día fueron templos vivos de Dios! ¡Reliquias santas que hoy nos muestra la Iglesia como trofeos de su glo-

Justo es que los cristianos, no sólo estampen sobre ellas el beso de su adoración, sino que también musiten una oración fervorosa pidiendo el valor que ellos tuvieron.

## Un reportaje sensacional

**ACTUALIDAD** 

**INTERÉS** 

Próximamente aparecerá bajo el título de

## Boinas Rojas en Austria

(Impresiones de un viaje a Viena)

un trabajo periodístico que, además de su importancia histórica, por lo acertado de las imágenes y por la galanura en el decir, merecerá ocupar un lugar preferente en todas las bibliotecas.

## Boinas Rojas en Austria

(Impresiones de un viaje a Viena)

Es el libro imprescindible para todo Tradicionalista, ya que su contenido constituye el monumento que un destacado publicista dedica a la memoria de su Rey

## D. Alfonso Carlos de Borbón

y que, dada la forma en que ha sido escrito, constituye un

## REPORTAJE SENSACIONAL

(Los pedidos a la Delegación de Prensa y Propaganda de la Junta Nacional Carlista de Guerra .-- Apartado 24.-- Burgos).

Pedro Avila, agricultor, después de reciir varios disparos, fué quemado vivo.

La relación sería interminable, si quisiéramos enumerar cuantas personas han sido víctimas del furor rojo y de los refinamientos de crueldad perpetrados con ellas. Basten los casos anotados para dar una idea del extremo a que llegaron los marxistas en su odiosidad y en su barbarie.

# "Creo en Dios, creo en España, y entre Dios y España, Santiago"

Texto íntegro de la magnífica charla que, con el título "El corazón lleno y la armadura vacía", pronunció en el día de ayer, 4 de noviembre de 1936, en la Iglesia de San Ildefonso, de Toledo, Federico García Sanchiz

## Autoridades y representaciones. Una gran multitud

Desde mucho antes de la hora señalada para el acto comenzó a afluir el público a la iglesia de San Ildefonso. Los bancos de la nave central habían sido reservados para las señoras, y los del crucero, para los hombres. Todos ellos, así como las naves laterales, donde se situaban en pie los más retrasados, estaban totalmente ocupados a las siete de la noche.

A esa hora llegó Federico García Sanchiz, acompañado de la Comisión del Ayuntamiento, formada por el alcalde señor Aguirre y los concejales señores Labandera, Manso y Montemayor, y del teniente coronel del Requeté señor Dusmet.

La tribuna para el conferenciante, revestida con artístico tapiz, hallábase situada en el crucero, bajo el arco toral, apoyándose en la columna derecha. Una bandera nacional servía de fondo a la plataforma, adornada también con palmeras y otras plantas.

Las autoridades ocupaban sus sitiales en lugar inmediato a la tribuna. A la derecha del señor obispo auxiliar de la Archidiócesis, doctor Modrego, acomodábase el goberna-lesta hora, que ella se hubiese celebrado en dor militár, coronel don Oscar Nevado, y a la izquierda, el gobernador civil, señor Cirujano. Les acompañaban el presidente de la Diputación, señor Basarán; el alcalde y la Comisión de concejales; delegado de Hacienda, fiscal de la Audiencia, teniente coronel de la Guardia civil y otras muchas personalidades y representaciones oficiales.

Entre las Comisiones que ocupaban lugares de preferencia, figuraba una representación de heridos de guerra, hospitalizados fanaciones que ha sufrido. Venimos humilen Toledo; otras de ambos sexos del Re-I demente, con fervor, con el alma de rodillas. queté y de Falange, y numerosos jefes y oficiales del Ejército.

## El aspecto del templo

Cuando García Sanchiz ocupó la tribuna, el templo, revestido con las severas colgaduras negras del Mes de Difuntos e iluminado espléndidamente, ofrecía imponente aspecto. En el presbiterio, sobre el fondo negro que cubre el retablo, destacaba un crucifijo iluminado por cirios amarillos.

Un sexteto interpretó la tierna «Serenata» de Schubert mientras el insigne conferenciante se disponía a iniciar su charla, y todavía antes de comenzar ésta, la señorita Paz Ledesma cantó, acompañada por el sexteto, el «Ave María», de Gounod. Las delicadas melodías de estas famosas composiciones resonaban con acentos intensamente emotivos en la gran severidad del templo, lleno rebosantemente por una enorme multitud silenciosa, sobrecogida de emoción y ávida de oir al eximio charlista.

Saludado con una gran salva de aplausos al levantarse, García Sanchiz comenzó su charla, cuyo texto íntegro damos a conti-



## Iglesia

Era intención de los organizadores de el patio del Alcázar. Razones imperiosas y circunstanciales lo han impedido.

Las autoridades ofrecieron con toda magnanimidad, el templo catedralicio. Otras razones igualmente circunstanciales e imperiosas lo han impedido.

Y aquí estamos, en San Juan Bautista. Es decir: aquí estamos en la Iglesia y con la

Venimos a la Iglesia después de las pro-

Todos sabéis que esta es la más alta colina de Toledo, todavía engrandecida por la cúpula. No es soberbia, que nosotros nos situemos en eminencia tanta, es que queremos estar más cerca del Cielo para que nuestras súplicas de perdón no puedan diluirse en el aire.

La religión, en España, es activa.

Y sobre todo estamos con la Iglesia. Venimos aquí a decir que queremos el espíritu de la Iglesia española que era y fué bra profana, pero iba tras una pesquisa desde un principio y siempre combativa. No en balde predicó el Evangelio en nuestro suelo, Santiago Apóstol, a quien Jesús llamaba Hijo del Trueno, con lo cual Santiago demostró que era español hasta por

Y luego, ¿qué han sido todos los hechos de la Reconquista sino Religión a caballo?

¿Qué han sido las milicias ignacianas? Su nombre ya lo indica. Este nuestro misticismo se distingue por su acción, por su apasionamiento, por aquel reflejo que tenía de la caballería andante. ¿Y será ocioso, acaso, recordar a la Iglesia española sin menoscabo ni asomo de apartamiento, con todo respeto y veneración, hacia Roma? Precisamente en este día en que, como una

Estamos en la Iglesia y con la gota destilada, aquello que quedaba de nuestro rito, la capilla mozárabe, ha quedado muda. Sus siete servidores, todos perecieron. ¿Qué importa que persistan los libros? Era algo que se transmitía cordialmente, de boca en boca; aquello enmudeció y no hace sino aumentar la nostalgia de nuestra más pura tradición.

> Así, pues, en la Iglesia y con la Iglesia cristiana, católica y combativa.

> ¡Y antes que nada, permitidme que diga: Creo en Dios, creo en España, y entre España y Dios, Santiago!

## Toledo ha estado a punto de ser una Custodia rota

Esta Iglesia es uno de los pocos hogares del alma que nos han dejado. Esos paños funebres que hoy cubren su albura perenne, más que debidos a la oportunidad del culto, parecen alusión al luto unánime de la nuevo el Entierro del Conde de Orgaz. ciudad. Sin embargo, aun con estos lutos, el templo más alegre que a Toledo le queda, ve, el templo en silencio, un Crucifijo de es su San Juan Bautista, su San Ildefonso.

Días pasados visité—perdonad la palainteresada en su desinterés—visité la Catedral, con aquellas vidrieras rotas, con su oquedad llena de una elocuencia que quiere estallar... Y allí fuí. Y con unas grandes llaves se abrió aquel recinto mancillado con las paredes medio derruídas, entre las que flotaba una polvareda, y ví el espectáculo de la Custodia rota, de la Custodia desarticulada, de la Custodia que pacientemente había sido descompuesta y estaba ya en las cajas para su nomadismo, bien involuntario. La Custodia reducida a su esqueleto. Y yo pensé que Toledo ha estado a punto de ser otra Custodia rota...

¡Toledo! ¡Toledo! Sobre su roca van pasando los siglos y cada uno con su civilización va añadiendo un tesoro, y por últi-l Felipe.

mo la roca en su piedra repite la maravilla del panal bíblico en la boca del león.

Y habían pasado los pueblos y cada uno dejó su impronta: los Concilios. Luego vienen los cigarrales, las rosas de Garcilaso y allá vienen les judíos y los árabes. Y así fué Toledo creciendo por acumulación, enriqueciéndose, siendo cincelado con sus esmaltes, con sus colores. Hasta que le llega la hora de plenitud, la hora imperial con el César, Carlos V. Las alas del Aguila se despliegan sobre Toledo y Toledo que había sido del rey de las tres religiones, Toledo que había sido el nudo en que es posible toda manera de civilización, puesto que arranca en Córdoba y sigue en Santiago por la universalidad tan compleja y rica en la idea y bajo las alas del aguila imperial lo es todo, tan compleja y tan rica.

#### El Greco, pintor de Toledo

Pero a poco es el Greco el que viene a disecar Toledo, viene a disecar a sus hidalgos, esos hidalgos enlutados y con gola que a mí me recuerdan los cohetes... Surge el cohete y, alla en la negrura del cielo, dispersan la palmera de sus chispas brillantes, pero a la tierra cae la caña ennegrecida por la pólvora. Así esos hidalgos rodeados de los cerros, perfilados por el amasijo de las tierras de la Sagra, por ese río que parece que no es agua que fluye sino metal que se afila en la tierra, estos hidalgos enlutados eran como esos cohetes; ellos nacían, ellos miraban al ciclo, ellos enviaban al infinito su alma que eran las chispas de luz y en la tierra no quedaba sino el cuerpo ennegrecido que era la caña ennegrecida también por la pólvora.

Ayer mismo de mañanita, en estas mañanas toledanas, que muy temprano empiezan a oler a los hogares que no se sabe si huelen a sahumerio monjil, mientras saltan los gatos y saludan las viejas, fuíme a ver de

Otra vez las llaves, la puerta con su clamarfil, que también se llevaron. Pero el cuadro ya está de nuevo vertical y con su magnifica serenidad en el tono verdoso...

Allí está, y ese cuadro, apartándose intencionadamente de toda exactitud, de todo detalle, de todo rasgo. Es que ese cuadro era como la anunciación terrible del porvenir que ya por entonces aguardaba a España. Alli está la gloria, como alejándose de nosotros hasta desentenderse del grupo de hidalgos. Allí están esos hidalgos metidos entre aquellos cirios, Está el conde, con su gran empaque, a pesar de la muerte, las barbas que dan a esta clerecía una opulencia oriental. Y el niño, flor de infancia, entre tanto caballero. Un niño sólo entre hombre, aunque aquel haya heredado los ilustres apellidos, aquel niño es la imagen patética de la orfandad. No importa que fuera

# "La intelectualidad no tenía la sabiduría en el corazón, sino en su fichero"

#### Decadencia general de España

Ya entonces empezamos a caer como por esos rodaderos que se despeñan sobre el Tajo, y este Toledo, que en la roca había hecho un panal, fué empequeñeciéndose, aunque creció su gloria, su prestigio de sirena como una joya del mundo, como un lugar donde se descorre como en un armario las cortinas que ocultan los tesoros.

Y Toledo, la gran fragua de civilización, de razas, de complejidad, no era ya el alambique de antes, sino que daba ya pequeñas gotas aromáticas.

La gente toledana era ya reducida, miniaturizada; tenía algo de los albaricoques colorados de sus cigarrales, los hombres y las mujeres, algo de las almendras pequeñas, diminutas, conformadas. Un pequeño ciprés que ya se desmochaba; un haz de laureles todavía consciente de lo que fue-

¿Y era sólo Toledo? ¡No! Era España entera. No en balde Toledo la resumía. España que venía decayendo desde entonces, desde ese siglo XVIII que unos llaman de las luces y otros de la duda y que ningún nombre le convenga porque España no fué nunca país de las luces ni fué nunca país de las dudas, hizo siempre afirmaciones, quizá improvisaciones geniales. (Muy bien).

España estaba así. La grandeza, el sacerdocio, la milicia, el pueblo. Todo había olvidado su personalidad y su misión. Los Grandes de España, título espléndidodecirlo llena la boca -. ¿Pero cuántos Grandes de España no habían olvidado a lo que obligaba ese título? Olvidaban que así como aquel que va caballero en el caballo está por encima del peatón, así el caballero al desmontarse tiene obligación de virtudes que no tiene la gente rastrera. Y los Grandes de España, muchos de ellos, olvidaron que su grandeza no consistía en que pudicran descubrirse ante el rey, sino en que nosotros tuviéramos que descubrirnos ante sus virtudes públicas y privadas. Y la intelectualidad, que venía coqueteando, que manejaban su ingenio como una palanca que le reportase situaciones ventajosas, que le llevaba en un orgullo fácil a considerarse como salvadores de cualquier país. Esa misma intelectualidad, que no tenía como la Biblia, la sabiduría en el corazón, sino que la tenían en su fichero. Esos intelectuales que ahora mismo firman adhesiones arbitrarias, incomprensibles, pensando que así obedecen más a los imperativos de sus estudios que de su conciencia y eso es por que no la tienen, porque son hijos espúreos de España, porque no tiene siquiera antecedentes en ejemplos como el de Jovellanos. También Jovellanos coqueteó con la Enciclopedia; también Jovellanos contemplaba el país no como espectador, le dolía sino con espíritu crítico llegó la francesada y se le ofreció, y se le ofreció en seguida, buscando su prestigio, un ministerio en el go bierno del rey José; y Jovellanos, no obs tante toda su vida, contestó de aquella es pléndida manera: no acepto y si la causa de la patria está tan mal como vosotros decis no importa, esa será la que deban abrazar todos los hombres honrados y buenos patriotas. (Aplausos).

Y en el sacerdocio había eminentes figuras de la Iglesia que en lugar de unirnos

por el esceptismo, iban apartándose y debilitándose en su fe, y llegamos a esa época terrible de la imaginería banal, de las devociones exóticas, esa época en que ha sido posible, y conste que lo digo consciente del valor de la santidad y de que para los santos no existen fronteras que en la tiersa de Santa Teresa la de las viejas murallas, mientras en la Plaza se quitaba la placa que le daba el nombre de la Santa, se pegasen pasquines organizando peregrinaciones a Lisieux. Epoca de los seminarios vacíos, como se demostraba el año pasado en la Semana Pro Seminario, que hubo que organizar, porque no había seminaristas.

### El Ejército estaba desprestigiado

Y las milicias. Uno de los más hermosos espectáculos que se viven en los actuales momentos de España, es la fusión a que ha llegado el pueblo y el Ejército. Se aman, se quieren. Antes, no. El Ejército, que en tiempos de paz tiene que ser como las reservas de oro en los Bancos, que garantiza la circulación, que hace valer nuestra industria y toda nuestra actividad, el Ejército aparecía para nosotros como una coacción. Y no lo queríamos, y estaba receloso y desde Madrid se le veía desmenuzarlo, humillarlo, derribarlo. Si no hubiera sido por Africa, ahora hubiéramos perecido, rotas las espadas sin combate. El pueblo ya no era el nuestro, aquel pueblo que tenía el orgullo en el anónimo, el orgullo de su obra, a la que acariciaba, que se unía y se hermanaba en cofradías, portadores de las banderas de damasco y los estandartes del santo patrón. Los obreros estaban dispersados, se habían disgregado. Ya no querían ser ni obreros ni artesanos.

El artífice había perdido el amor a su trabajo, no se recreaba en su obra, sino que pensaba en la lucha social, y al terminar la labor del día, no hacía, como antes, el examen, la contemplación de lo que había hecho, sino que—lo he visto mil veces durante estos últimos años en los talleresapartaban, dejando la obra a un lado, porque no les importaba ya.

Y así se había perdido ya el pueblo, disolviéndose y derrumbándose. Todo porque perdido cada uno de los miembros, se pierde también el conjunto.

### Mussolini dijo: La República ha destrozado a España

Nunca olvidaré la emoción, el dolor con que le oí a la más grande figura política del momento actual, a Mussolini, cuando Mussolini me hizo el honor de concederme aquella audiencia a solas en el palacio de Venecia, cuando él y yo separados por una mesa estuvimos hablando largo trecho sin testigos, y al final, luego de un diólogo que no fué sino como conversación de camaradería sobre letras y arte, Mussolini habló de política, de lo que yo no quería hablarle por no parecerle con exceso ingenuo, porque no creyese él que yo iba a agarrar al león por la melena y llevarle al escenario de un teatro a lucir sus rugidos.

Me habló de política v me habló de

Y cuando me pregunta: ¿Y aquella Re-

paña. España, decía, ya no cuenta fuera de que vamos a ser nosotros aquéllos a quienes cumple la terrible misión de disolver su país? ¿Vamos a consentir que se lo repartan y hagan de él un amasijo balcánico? ¿Vamos a consentir que el país que fué de Santiago, el jacobeo, se convierta en jacobino? ¿Nos ha tocado la maldición?

#### Dios nos pone a prueba por ver s merecemos redención

Habia aun gérmenes; había aun en la descomposición corazones que latían; había aún el santo, el culto, el guerrero dispuesto y el pensador decidido y el poeta exaltado y la masa unánime que quería agruparse Llegó un acontecimiento y otro; éste anun ció posibilidades, seguridades casi, hasta que Dios nos puso a prueba como para ver si en realidad merecíamos redimirnos. La prueba es esta que estamos sufriendo; la prueba es esta que estamos viviendo y que Toledo ha vivido casi con el martirio de la

¡Toledo! ¡Imagináos qué presa para ellos! Toledo, segunda Roma, se les ofrecía. No les bastó con el martirio de los sacerdotes sino que ellos buscaban la expoliación, l burla, el carnaval, y el carnaval para ellos más sustancioso con el sacrilegio.

Los robos en esa Catedral que se salvómilagros del diablo-porque para mejor ses despojada no la abrieron al pueblo, y allá se encerraron unos cuantos personajes mis teriosos que buscaron lo que más valía. Se ha comprobado, porque ha podido conocerse el acta que escribieron: nuestro cardenal me la ha enseñado. Con un pequeño desliz, porque al enumerar todas las series de maravillas que por orden verbal del excelentísimo señor presidente del Consejo, Giral, se robaron, ellos, a su vez tan comunistas, se dan tratamientos y títulos de excelentísimo señor don Fulano y don Perengano...

## "Una Virgen con el Niño,

Hay un renglón (el acta ocupa cara y media escrita a máquina), un renglón donde se decía: «Una Virgen con el Niño». Y al escribir Niño, aquella serie de miserables, al escribir Niño, no obstante todos sus programas, escriben Niño con mayúscula, como la más enternecida de nuestras monjitas. Y se han llevado el San Francisco de Mena, y el viril de la Custodia, y cálices y la Santa Anita. Es decir, esto y algunas joyas más que no constan en acta. Sin duda, estaba hecho el reparto y se lo quedaron los tasadores de propina. Y asaltaron el Palacio Arzobispal, y el cardenal Gomá me decía cómo lo violaron todo, cómo convirtieron el dormitorio suyo—lugar de oración más que de sueño-, cómo pretendieron convertirlo en tienda de príncipes exóticos. Se saboreaba la sensualidad. ¡Cómo han ido ría una gran injusticia no subrayarlos. apareciendo allí los despojos sacrílegos! ¡Y cómo descubrieron un pequeño escondrijo

que pretendían que abriesen determinados así sigue. Y, por último, bajando su frente, tamento del cardenal que ellos abrieron y puntos de la frontera; sacerdotes corroídos fija su mirada de cañón en mí, me dijo len- profanaron con sus miradas, que eran pezutamente: La República ha destrozado a Es- nas, para llevarse después otras preseas que allí estaban guardadas, todo lo cual era sus fronteras. Y entonces pensaba yo: ¿Es como la conciencia del arzobispo, de donde que vamos a ser la generación maldita? ¿Es han resultado esos profanadores unos merodeadores en la propia conciencia del prelado. (Aplausos).

#### Carnavalada sacrílega

Pero todo esto, ¿qué es justo a aquella carnavalada sacrílega? Aquí hay un Cardenal que es un Cardenal primado, y dijeron los rojos: ¡pues nosotros tendremos otro Cardenal;

Y un día salió por esas calles uno, no quiero decir su nombre porque aquí sonaría a blasfemia. Salió por las calles con la capa magna y con la birreta, para repartir maldiciones (que no bendiciones): el cardenal del diablo. Y allá iba por el empedrado, resbalando en los papeles y suciedades de la población, rodeado de una turba de chiquillos y desvergonzadas mujerzuelas, seguido de otros infames con roquetes de canónigos sacrificados.

Y rompieron todas las clausuras toledanas, porque Toledo todo vivía en clausura, no sólo en los conventos. Cada casa era un convento. Cuando se habría la puerta de las casitas toledanas, parecía como si se abriesen las pastas de un libro. Y esos gatos silenciosos, que habían presenciado tantos y tantos tristes cortejos. Las gentes arrancadas de sus casas para exhibirlas en medio de la burla. ¿La huella de todo aquello cuál es? Yo la he visto. Una inscripción hecha, no con brocha ni pincel, sino con sangre de un mártir nuestro: «Viva la U. G. T.» Ha sido el tatuaje que han dejado estos

#### "En Zocodover hay lo que ya no hay"

Recorriendo Toledo, llegamos a Zocodover. Y en Zocodover hay lo que ya no hay. Pero hay algo que vale por todo. Y es: abajo muchos escombros y arriba un cielo que antes no podía verse. ¿Qué es esto? Mientras más derribaban, más escombros para ellos y más cielo para nosotros.

He recorrido el Alcázar. Lo sé rodo. Todo lo contaré por el mundo, si Dios

Desde la invasión, desde el traslado de armas y municiones de la Fábrica, desde el primer cañonazo que derribó las puertas del patio, desde la observación, la enferi ría, todo lo sé, como sé los nombres de los héroes principales, la marcha de aquel Alba que se fué al frente, todo lo sé; pero esto ya lo sabéis también vosotros y yo lo contaré mundo adelante.

#### Lo del Alcázar fué una gesta exclusivamente española

Solamente quiero insistir en algunos lugares y algunos momentos que me parece-

Antes que nada recordemos que lo del Alcázar ha sido hecho sólo por los españoque era un secreto de confesión, confesión les como está ocurriendo en esta guerra en que había de ser póstuma del cardenal y que los momentos decisivos están marcados contenía las anotaciones y referencias per-sólo por españoles: Oviedo, Toledo, Guasonales que el cardenal ocultaba, porque se darrama. Y en el Alcázar hubo un súbdito procuraban apartarnos. Púrpuras he visto pública? Ha venido por unas elecciones referían a la Diócesis, para que ninguna extranjero, un francés, que estuvo unos yo pasar por el horizonte, que eran fuego municipales, excesivamente interpretadas, y mirada indiscreta las descubriese, v el tes- días; pero pronto salió, como si Dios hubie-

## Alcázar se escribió el poema de caballería andai

ra querido que lo del Alcázar fuera solo de ni tan consoladora, tan de camaradería. Si mensa, a los pies de la Virgen Inmaculada, do todo eso y se va viendo que, en efecto, España y solo para España.

#### Lo he visto todo

El Alcizar elevado con otro Toledo en su roca; el Alcázar en su colina; alrededor de Toledo el río, los cerros; alrededor del Alcázar, las casas caídas, el barrio entero derrumbado. He estado en la que fué re dacción de un periódico y en la boca de la mina donde hubo unos botijos que olvidaron los minadores y sin duda llevaron para refrescar no sé si su conciencia. Otra boca de mina en la calle del Hombre de Palo. Las casas caídas. Parapetos en los balcones lejanos del Alcázar, reveladores de un pánico prematuro. Y las defensas. Y como resumen de todo ello, recuerdo una vivienda, en que una cañería se ha roto y está saliendo el agua, y el agua lagrimea y es como el surtidor lírico de tanta tristeza en la ciudad. El Alcázar, alzándose hacia el cielo. Ese sótano que libra del peligro de la mina; ese sótano en que veo aún como lleno de mujeres y los ninos sobre colchonetas y en el suelo; en la oscuridad, con el ambiente húmedo, con la fetidez de todos los alientos inesperados e indeseables, bajo el zumbido del cañón, sin luz, en una oscuridad en que a veces alborea la blancura de una toca de monja, los ojos de los niños con lágrimas...

#### El más bello poema de la caballería andante

Y aquel lugar sombrio se convirtió, por la virtud de sus caballeros, en un nido deslumbrante de todas las luces increadas, porque estos defensores del Alcázar han tenido más cuidado que de su propia existencia, de que ninguna mujer ni ningún niño sintiesen el menor daño; y estuvieron velándolos y protegiéndolos en una vida austerísima de caballeros que velan las armas. Pasó el asedio y han salido esas mujeres y esos niños, y lo que fueron tenebrosidades y lobregueces, hoy podía convertirse en fanal de vidrieras policromadas, y aquel horror, en un bello poema, el más bello de la caballería andante. (Aplausos.) Y si ellos así vivían, jeómo han continuado ellas esa virtud! Llevo en Toledo algún tiempo. Hay una cordialidad en el aire que antes no la hubo. Nos miramos a la cara de las mujeres y los hombres, nos reimos y saludamos, y sin embargo no he podido ver todavía a una heroína del Alcázar. Si la ví, no se dió a conocer. No har querido darse como hubieran podido hacer y acaso con resultados pingues, aire de publicidad, y han procurado esconderse en el anónimo y viven para echar el bálsamo sobre las heridas de sus hogares.

## La piscina-panteón

Y esa piscina, por la que bajaremos tácirido morirse. Allí está cubierta ya por esa lámina impalpable que tiene el agua cuando se estanca. Es una costra que la muerte le les? ¿Estarán envenenados los alimentos? hace a ese sudario acuático que parece un Por último, piensan si serán gases axfisianque trasuda por entre los azulejos que cu- la misiva de Franco. bren los nichos donde duermen los muer-

dan ganas de no marcharse de allí, si dan ganas de llamarlos a cada uno por su nombre! Y luego se sube al patio, ese patio que, según me dijeron, fué el primero que sufrió con aquel cañonazo que derribó de una manera teatral, enfática, la puerta que era como decir toda la amenaza de una vez. Ese patio que ha quedado con muchos sillares que mantienen misteriosamente su equilibrio, y con la estatua de Carlos V, aunque caída de su pedestal, en pie, como un caballero andante que recordara aquella leyenda: «Muera el hombre y viva el nom-

Figura de emperador, no de esclavo, como estos que quieren ser esclavos de es clavos, que quieren la servidumbre de Rusia. Pero allí está el imperio; volveremos a ponerle en el pedestal de ese patio del Alcázar como un ara.

#### Los dos imperios

No olvidemos que hay dos clases de Imperio; el Imperio territorial, de dominios, de conquista, geográfico, de la guerra y de la sangre, y el del espíritu, el de la comúnidad de ideas.

No olvidemos que nosotros tenemos una acción nacional que es de don Quijote y es del Cid. Por ser de don Quijote, nos hemos lanzado de nuevo a quijotescas aventuras, con la única diferencia de que ahora no es posible que nos derroten los molinos de viento, porque en el momento de apuro viene el Cid y gana las batallas.

No, nosotros no vamos al Imperio de explotación ni de intereses, que puede ser injusto e ilícito. Nosotros tuvimos un Imperio de las armas y del espíritu, y cuando ese Imperio creció y llegó a convertirse en Imperio de intereses, pereció.

Para hacer el reparto de nuestra sangre y nuestro cuerpo entre todos los pueblos que de nosotros nacieron y que a nosotros han de volver, está la promesa de ese patio...

## La Virgen del Alcázar

El Alcázar tiene también su Virgen, la Virgencita del Alcázar. He estado a adorarla en la Catedral, colocada sobre una mesita al lado de la Virgen del Sagrario, sin su corona. Con unos jarros de cerámica local, llenos de flores apretujadas con unos cirios suspendidos. Esta Virgencita Inmaculada, con su manto azul, con su linda cara de novia (los españoles hemos querido siempre las imágenes con cara de novia), esta Inmaculada que tiene su martirio, con el angelito mutilado y envuelta ya en las oraciones de todos nosotros. La Virgencita del Alcázar que da origen a una cofradía y a un eulto. Una cofradía nacida de un martirio, de una devoción, como en tiempos lejanos. Aquella salve que la lloraron, que no la cantaron, a la Virgen, cuando pasó tamente. Hasta el agua parece que ha que-len el amanecer aquel avión y dejó caer aquellos paquetes y los bravos, con miedo, no se atrevían a acercarse. Serán proyectiadamasquinado, jy aquel muro de barro tes. Y encuentran entre aquellos paquetes,

El día todo se fué en un clamor místico y a la noche, en aquella cueva que le servía Cómo viven esos muertos del Alcázar! de oratorio con su bóveda de medio cañón

Andrés Marín, que hacía de sacerdote, dijo: recemos una salve en actitud y acción de gracias. Y no fué una salve lo que rezaron, sino que aquellos hombres con aquellas barbas crecidas, aquellas mujeres extenuadas, con les niños en los brazos, comenzaron la salve y no la cantaron, sino que la lloraron sorbiéndose las lágrimas, pareciéndoles oir de la Purísima la promesa de que sí, que el milagro se haría y que Dios nos daría la redención, como así nos la ha dado Porque esta es la revelación de la Virgen del Alcázar. No somos la generación mal dita; al contrario: somos la generación elegida, la predestinada, aquella a quien estaba reservado el fin victorioso de todo el crimen que venía de siglos.

#### Esto no es una guerra civil

Porque nosotros somos conscientes de lo que estamos haciendo y vivimos con plenitud del momento histórico; porque sabemos que en estos instantes, estamos reviviendo toda nuestra historia; sabemos que esto no es una guerra civil, porque la guerra civil supone una igualdad en el plano de resoluciones y esta igualdad no existe aquí.

#### El juicio de Salomón

De un lado, está la gente superándose en anhelo místico. Del otro lado, lo infrahumano. Recuerdo ahora el juicio de Salo món. Las dos mujeres, ante éste, disputándose un niño. Y Salomón, con su sabiduría, resuelve que se parta y se dé la mitad a cada una de ellas. La que no es su madre acepta desde luego, pero la verdadera ma dre se opone con energía. Esos, como la mala madre, destruyen las ciudades porque no son sus hijos, porque no son españoles.

No; estamos viviendo también la guerra contra el turco. El turco llegó a aparecer como invencible. Sus naves parecían invencibles también. Lo he visto en Stambul. Hasta que Castilla envió contra el turco aquel príncipe en flor, don Juan de Austria, y el turco quedó vencido y se salvó otra vez la civilización occidental. Y ahora queremos que sepa el mundo que le estamos salvando. Por eso el miedo que tenemos a que esto llegue a ser una conflagración europea, no es por esa conflagración, sino por el temor de que la posible guerra nos arrebate la gloria de haber salvado al mundo. (Muy bien).

## Muere la "Leyenda Negra,,

Y además es que esto de ahora significa el aniquilamiento de la leyenda negra. Se dijo que éramos un pueblo codicioso, avariento, que íbamos por las minas de oro a las encomiendas de América, por los esclavos; en suma: se nos negaba aquella cruzada que se hizo a través de los mares. Ahora se ve que no. Ahora se ve que España, rodeada de un mundo entregado a sensualidades, a cálculos, a manejos diplomáticos, España entera se está sacrificando por un simple principio de justicia.

Con todo ello se va consiguiendo el prestigio. España ya cuenta de nuevo en el mundo. ¡Con qué orgullo dicen los americanos: «descendemos de los españoles, de ese pueblo altivo, grande, heroico, ejem-

nuestros abuelos hicieron todas esas cosas que se cuentan de ellos, porque los de hoy somos capaces de repetirlas y estamos dispuestos a repetirlas. (Muy bien).

#### El Alcázar, Monumento Nacional

Por añadidura, la Virgencita nos ha dado lo que tenía: lleno el corazón y la armadura vacía. Pero ahora el corazón está lleno, rebosante, repleto. ¡Qué mejor armadura y qué corazón tan sano ese que hace que nos hablemos todos en la calle, que todas las gentes nos parezcan simpáticas, que nos sorprenda oir una palabra malsonante, porque todos estamos unidos! Y con ese corazón lleno, «nobles, discretos varones que gobernáis a Toledo», yo quisiera pediros esto; esto que ya va siendo «vox populi»; yo quisiera pediros desde las columnas más altas de Toledo, bajo la cúpula de San Ildefonso, que fuérais vosotros quienes, dirigiéndose al Jese del Estado y a quien corresponda, solicitéis, exijáis que el Alcázar de Toledo sea declarado Monumento Nacional, en sus ruinas, tal como está. (Grandes aplausos). Pero bien entendido, no para que sirva de señuelo turístico, no queremos un Monumento Nacional de exhibición, con verja, con un conserje, con un carnet. No; queremos un hogar, una entraña, viva, palpitante, sitio y fin de peregrinación para que vengan los muchachos de las escuelas de toda España de manera que sea enseñanza y ejemplo. Pero he de pediros también que hasta el momento de resolverse este expediente, vosotros, como regidores, procuréis que ya nadie vuelva a mover una sola piedra, ni que buscando la comodidad del visitante se borren las huellas sagradas del heroísmo. (Aplausos).

Permitidme que traiga un recuerdo personal, que me he hecho maniático.

#### Cuando en el Alcázar no se podía poner nuestra bandera, no se ponía ninguna

Yo soy un pobre loco que va por el mundo desde hace unos meses, con una cantinela de España. Cuando en el Alcázar de Toledo se celebró la última fiesta del Ejército, señalando el aniversario de Lepanto, suí yo elegido para hablar en el Alcázar. Y recuerdo aquella mañana el Alcázar con sus torres, el ciclo de esmalte, las supremas autoridades, el patio con los cadetes... Y todos reunidos hablamos de todo; no conspirábamos porque estábamos entre caballeros; pero es lo cierto que allí no había ninguna bandera. No había ninguna bandera en aquella Academia militar, y era porque no podíamos poner la bandera que todos queríamos, la que se ha podido poner después.

También asistía el deán Polo Benito con aquello vivacidad salmantina suya en que del plateresco se iba a lo barroco, dicho sea con la ternura de la nostalgia y la vene-

## Una espada y un recuerdo

Al cabo del tiempo vinieron a casa, a aquella casa que fué mía en Madrid y unos llamaban museo y yo sabia que en realidad no era sino una sucursal del rastro, donde tenía mil recuerdos, objetos de esos que yo Yo no he sentido nunca tan cerca la muerte que parece un caparazón de una tertuga in plar, desinteresado»! Se nos va reconocien- he recogido en mis viajes por todos los

japoneses, cosas de Rusia, cosas tropicales. A esa casa vinieron a visitarme y a honrarme unos jefes y oficiales del Alcázar presididos por el comandante Lodo, quienes traían guardada en un estuche una espa- algunos como medio de aumentar sus proda. Era una espada que los oyentes de aquella charla del día de Lepanto me regalaban como recuerdo. Era una espada de las llamadas calderonas, con su gran cazoy mi nombre y el mote simbólico. ¡Qué orgulloso estaba yo con mi espada!

¡Qué orgulloso estaba yo con mi espada! La blandía en el aire porque me gustaba oir su zumbido y los chasquidos aún temiendo que las huellas de mis dedos la manchasen. ¡Con qué cariño la sostenía! Y, por último, la dejé entre los libros, en unos armarios grandes, descubiertos, la prendí con una cinta de nuestros colores, y allá y representaciones oficiales). colgaba ella pendular, como el fiel de la balanza. Recuerdo que su punta señalaba una edición de los Anales de Zurita. Y allá estaba todo aquello cuando hube de marcharme a América, porque me amenazaban, no con espadas, sino con pistolas. Y tuve (ya que hablo de América, hablaré en «americano»), el «palpito», los presentimientos de que me iba para siempre de aquella espada. Y no la llevaba por no caer en pecado de ostentación. Aquella espada era Flandes, eran los chambergos y el senequismo de la raza. Y era, además de esto, la labor de nuestros artífices en las fábricas, y era también nuestro teatro, era Garcilaso y Lope y toda España en aquella cazoleta. No la tengo. Esto es lo que más siento.

### La victoria no es monopolio de nadie y no debe malograrse

Pero vengo con el espíritu de la espada. Juro, juro luchar con mi espada para que no se malogre nuestra victoria. Porque queremos, ahora que sabemos que es de verdad, que nadie nos la malogre, que nadie zaron una electa a beneficio de la suscripcrea que tiene monopolio sobre la victoria. ción nacional.

puntos de la rosa de los vientos: chinerías, [Cada uno dé lo mejor. Los sabios, si los tenemos mañana, que no lo sean sólo para sí, que tengan, como dije antes, su sabiduría en el corazón; que la Religión no sea una cosa puramente externa, tomada por vechos. Queremos que no haya egoísmos. No queremos ambiciones ni medros.

Cuando estemos frente al coloso de la ambición, nosotros le diremos, yo con mi leta que podía servir de pila bautismal, y espada, así: «Si tu ambición va contra Esla hoja flexible y brilladosa. Y con escudos paña, no te la consentiremos; pero si tu ambición va con la corriente española, bendita sea y todos te serviremos de pedestal». (Grandes aplausos).

> Esto queremos y esto juro sobre mi espada, en la Iglesia y con la Iglesia. Repito: Creo en Dios, creo en España, y entre España y Dios, Santiago. (Ovación, que se prolonga largo rato, mientras el orador es felicitado efusivamente por las antoridades

#### **DESPUES DEL ACTO**

#### La muchedumbre canta la Salve popular

García Sanchiz, que en muchos períodos de su discurso fué interrumpido por los aplausos entusiastas del auditorio, oyó al terminar una clamorosa y prolongada ovación.

Tan pronto abandonó, la tribuna, entre los aplausos enardecidos del público, el señor obispo y las autoridades militares y civiles le rodearon, abrazándole, y ante él desfilaron después las representaciones y otras muchas personas para felicitarle efusivamente.

El sexteto inició la Salve popular a Nuestra Señora, y la muchedumbre la continuó, cantándola a coro fervorosamente.

#### Una colecta a beneficio de la suseripción uacional

Mientras el público abandonaba la Iglesia de San Ildefonso, varios grupos de «Margaritas» y señoritas falangistas reali-

## **DEL EXTRANJERO**

## Roosevelt reelegido presidente de los Estados Unidos

## militares japoneses contra el comunismo (ULTIMA HORA)

### El Comité de no-intervención

Londres, 5.—Ayer se reunió la Comisión special del Comité de no intervención en os asuntos de España.

Se dió lectura a las acusaciones de Alemania e Italia, contra Rusia, por sus envios continuos de armamento a los marxistas españoles.

El representante soviético negó las acusaciones contenidas en la nota de Alemania e Italia, y aunque las pruebas eran terminan tes, dijo que Rusia no había enviado material ninguno a España.

Se suspendió la reunión, para continuarla el próximo jueves.

## Agresión en Berlín

Berlin, 5.- Ayer fue agredido el encargado de Negocios Extranjeros de España por dos individuos, emigrados españoles, según parece.

Aprovechando la confusión de los primeros momentos, los sujetos se dieron a la

El encargado de Negocios Extranjeros ha hecho ver su disgusto por esta agresión.

La policía efectúa gestiones para averiguar el paradero de los agresores.

## Roosevelt, reelegido

Nueva York.—En las elecciones presideneiales, ha triunfado rotundamente la candidatura del presidente Roosevelt, líder demócrata, por una aplastante mayoría.

En cuarenta y seis Estados, la mayoría de votos a su favor es absoluta.

En las elecciones para la Cámara de los representantes, van elegidos hasta ahora 237 demócratas por 41 republicanos.

## Los militares japoneses contra el peligro ruso

Tokio.—Los militares han presentado un nuevo «memorandum», en el que piden urgentemente el rearmamento rápido del Japón, ya que Rusia-dicen-quiere dirigir sus nuevos ataques contra Alemania y el

El documento ha causado enorme impresión en los medios japoneses, por ser el primer acto de presencia que hacen los militares después de los sucesos de febrero.

## El terrorismo en U. R. S. S.

Varsovia.—Se ha celebrado en Kien Consejo de guerra contra 42 ucranianos, acusados de actos de terrorismo.

Dos de elles fueron condenados a muerte, conmutada después por cadena perpetua y los restantes as penas que oscilan entre ocho y quince años de cárcel. Ocho fueron absueltos, por falta de pruebas.

## Dimisión del Gobierno austriaco

Viena. El Gobierno ha presentado la dimisión al presidente de la República, que le ha otorgado de nuevo su confianza, quedando formado de la misma forma que lo estaba anteriormente.

## EL ALCAZAR,

Núm. 22

## Lunes 17 de Agosto de 1936

Testigo milenario de páginas gloriosas, de escenas y episodios de histórico valor. Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas que salvarán a España, por su fe y honor.

## INFORMACIÓN GENERAL

Hoy es día grande, pues hemos podido captar estaciones italianas y portuguesas. Dios ha querido que confirmemos, con información concreta de los nuestros a travede esas emisoras, lo que siempre supuso nuestra esperanza y lo que deduciamos a traves de las noticias oficiosas y oficiales, tendenciosas y faltas de veracidad, que el Gobierno de la anti España trasmite por

Unión Radio transmitió una proclama del Socorro Rojo Internacional a todo el mundo, llena de insultos para todos los defensores de España, atribuyéndonos toda clase de crimenes para terminar pidiendo apoyo y donativos.

La Gaceta prorroga por 30 días el Estado de Alarma. Es el colmo del doctrinarismo. Numerosas cesantías del Ministerio de Estado y del de Justicia, dejando cesantes todos los Jueces Municipales, Fiscales y Suplentes de ambos sin designar sus sustititos, buena prueba de la inasistencia integral integral que tiene el Gobierno. Cesan asimismo todos los Funcionarios de Prisiones de las poblaciones al servicio de España.

hacerlo en Valencia y no en Madrid, parece indicar que a nuestros enemigos les quedan pocan esperanzas de mantenerse en Madrid. Se crea igualmente un Comité para que se haga cargo de los Ferrocarriles del Estado. baratas abandonadas por las Sociedades rios!. propietarias. Numerosísimos ceses en todos Organismos del Estado sin designación de sustitutos. Entre los ceses, el de Rosario Queipo de Llano; Auxitiar de Agricultura.

A los voluntarios en las milicias, se les asigna un jornal diario y a su vez es muy significativa la advertencia, de que los que no se presenten en sus Cuarteles antes de las ocho del Lunes, serán dados de baja. El Coronel Agustí Serra y el Comandante González Estéfani de la G.ª Civil son dados de baja, y se nombra Jefe del 4.º Tercio en plaza de superior categoría, al Teniente Coronel Royo Salamendi.

Giralt recibió al Comandante Ayza que mandará una de esas columnas que no llegan nunca a su destino y que intentan actue contra el Coronel Aranda de Oviedo. Trataron sobre acuerdos para la reorganización de Academias.

Que se ha incautado el Gobierno de bastantes fincas rústicas de la provincia de

Lo que será difícil al Gobierno, es el cum- de costumbre, la misma situación con la miento a los dependientes de Comercio

del juego íntimo de los Mandos.

Trrnsmitió asimismo U. R. un resumen de la Prensa de Madrid, del que entresacamos: actividad guerrera en Mérida; que no pueden terminar con nosotros y atribuyen Se ordena la incautación de todas las casas su fracaso a los isentimientos humanita-

Que la Asociación de Catedráticos que ha sido apolítica hasta el presente, intentan adueñarse unos cuantos de los escasos que pertenecen al Frente Popular y han nombrado una Junta para determinar conductas y proponer sanciones.

En el Ministerio de la Guerra, trabajaron reunidos el titular de éste Departamento y el Presidente del Gobierno.

Madrid. Indican que se combate en la Sierra, pero no se apuntan ningún éxito ni dan cuenta de nombres de nuevas posicioalrededores de Málaga, Huecas y Zaragoza, tarse éxitos. Que una columna al mando de en Galiar de la provincia de Málaga.

De Oviedo, a traves de los comentarios con la de Catedráticos. Se hace un llama- que exteriorice semejante pesimismo. plimiento de ésta orden. Se crea en Valencia lobligada derrota de las columnas de soco-lpara que se alisten y formar un Batallon

Dirección y Administración: Museo Romero Ortiz

una Junta reorganizadora de la 2.ª Ense-pro, pero sin conseguir nunca su objetivo y que se denominará LOS LEONES ROJOS. nanza. El detalle es significativo, pues el queriendo darse por enterados de detalles El Socorro Rojo Internacional comunica, que hoy será el entierro del Teniente Bernabé Nieto muerto en el frente. También dicen, que se siguen recibiendo donativos para formar la Brigada americana de sanidad. De Segovia recogen una llamada, información tan pintoresca, que resulta el Obispo presidiendo la Junta de defensa de la Ciudad y atribuyendo a dicha respetable el más encendido espíritu milihehiroun tar. Hace un llamamiento; para que los ajustadores de los Regimientos de Artillería disueltos, se presenten el Parque: Pacífico 56. Hoy a las 4, hablará el Diputado Fernandez Clérigo. Se apuntan un éxito en Gijón, de cuya veracidad puede juzgarse cuando contrastemos éste éxito con el hecho que relatamos más adelante de ser dueños Intentan dar ambiente de normalidad en nuestros Barcos de la costa del Cantábrico. El Capitán Uribarri, manda una columna de milicianos valencianos, y anuncia que será revistado por el Diputado Just. En nes. Que no ocurre novedad en los frentes Madrid, ayer se publicó un extraordinaria de Navalperal y Cebreros, y que en los de la Hoja Oficial, seguramente, para inyectar ánimos. En él no se acusa ninguna se luchaba en la mañana de ayer sin apun- novedad sobre la situación de los frentes y es significativo el que no se haga ninguna un Capitan de Carabineros se encontraba alusión a la Sierra. El Presidente ruega a los Periodistas, que hagan llegar al público La Sociedad de Autores ha hecho algo su impresión, de que nos encontramos ante parecido a lo que antes indica en relación una guerra larga y difícil. Es elocuente el

(Continuará.)

# MATERIAL RUSO VA PASANDO A NUESTRAS

## García Sanchiz canta a España, en Toledo

## La charla del gobernador militar

Saludo

Buenas noches, queridos toledanos. Señores, es asombroso el ver hasta dónde Ilega la estulticia de ciertas gentes y con qué facilidad admiten las mayores enormidades sin pararse a pensar en ellas, a aquilatar los conceptos que escuchan, en suma a pensar por cuenta propia sin pedir al periódico mañanero que le dé hecha la opinión del día.

El ser consciente, de verdad inteligente, lee o escucha todo lo que le dicen, y después forma con todo ello su composición de lugar, despreciando las mentiras y bulos, acogiendo las verdades y procurando comprobar aquellas que le parecen dudosas; los seres de escasa capacidad mental, los que por su ignorancia no pueden tener juicios propios, ideas personales, creen a ojos cerrados lo que le dice uno a quien él supone superior intelectualmente, aunque la realidad palmaria le ponga la evidencia de lo contrario ante los ojos, y esa confianza estulta se acrecienta, si el engaño viene avalado por la letra impresa de la prensa de su partido, y es ¡que la credulidad de los tontos es infinita!

Pues de ese calibre son los marxistas españoles y muchos que sin serlo han sido cogidos en el engranaje del Frente Popular, y unas veces que lo creen de verdad y otras porque quieren convencerse para tranquilizar su espanto, escuchan y asienten con mansedumbre borreguil a todo lo que les dice Canallero y su triste y despreciable comparsa.

¡Cuidado que mienten sin interrupción en la apertura de la espita!, ¡cuidado que son gordos y grandes los engaños embaucadores!, ¡cuidado que son fáciles de comprobar!, ¿es posible que a pesar de eso haya todavía almas cándidas que crean todas las cosas que esas gentes les dicen?

## Las falsedades rojas

Todavía podía disculpárseles cuando los hechos que relataban eran lejanos y, por lo tanto, permanecían en nebulosa para los que no estaban al tanto de las cosas, ¡pero ahora, cuando es tan fácil comprobar la Madrid, es inconcebible; si Radio Madrid cuenta los grandes éxitos de sus mesnadas asalariadas de Rusia; si el Canallero ese les dice en sus órdenes las proezas que-no ejecutan y ellos ven al enemigo suyo—que decir, nada—era cierto. son los amigos de España—asomando a sus líneas, y escuchan ya los cañonazos de nuestras posiciones, ¿cómo es posible pensar que no es rematadamente idiota el que da crédito a aquello a lo que se opone la Madrid, se habrá percatado de que el arte evidencia?

Claro es que no todos los de esa funesta banda son tontos, y hay muchos que aparentan credulidad a la fuerza, ¿qué remedio les queda?, tienen los rusos y sus esclavos españoles organizado el sistema del terror de tal modo que, jay de aquel que no esté-o lo aparente-incondicionalmente a su lado, aunque sea de su mismo campo!

Estaba yo en Cebreros, donde la canalla dentro!

roja había hecho las infamias acostumbradas, robos, saqueos, destrucción de la iglesia, asesinato del párroco-hermano del señor obispo de Avila—itoda la gama! Aprovechando el tiempo a toda prisa antes del de nuestra llegada, vine destinado entre vosotros, y al pasar por el puente de San Juan, cerca del Tiemblo, me encontré con el cuadro acostumbrado de horror que dejan a su paso estos malditos, un montón informe de cadáveres, bárbaramente destrozados, gente inocente e indefensa arranca dos de sus hogares por esa gente sin entra ñas, ¿Motivos de la hecatombe? Diecinueve de los fusilados eran personas acomodadas, cuarenta y uno eran obreros, que no habían cometido más delito que no querer afiliarse al comunismo en su deseo de permanecer alejados de las luchas políticas; estos cuadros y otros peores son las huellas que van dejando estas fieras sin entrañas a su paso por los pueblos, cuadros que merecen la execración de las personas honradas, de las cuales está excluída, naturalmente, esa sensitiva que se llama la Pasionaria, que vierte lágrimas de cocodrilo cuando muere un asesino de los suyos y cuyo corazón de piedra berroqueña no se conmueve, sino que sádicamente se excita cuando se martíriza a un contrario.

Estos profesionales del engaño en todos los órdenes—volviendo a la expedición de sus mentiras—son maestros en la frescura para propalarlas, pero torpes en extremo para su confección.

## La mentirosa Prensa roja

Entró una columna en Navalperal; un día 8 se tomó lo que el canalla de Mangada blasonaba de intomable; pues tres días más tarde, en las trincheras con que defendían los rojos Valdemaqueda, encontramos periódicos suyos del día 17, en los que con una serenidad paradísiaca daban cuenta a sus idiotizados lectores de cómo intentábamos apoderarnos de Navalperal—que llevaba ya nueve días en nuestro poder—y de cómo nos rechazaban heroicamente-por las razones anteriores hacía ya esos mismos nueve días que no se oía un tiro—destroverdad de los hechos por la proximidad a zando la Caballería mora—que no había aparecido por allí—y apoderándose de uno cañones antiaéreos - que no poseíamos, pues se encontraban en otro frente; salvo estos «pequeños» detalles, «lo demás» —es

> ¿Habéis visto, toledanos, una manera de mentir más formidable? Sí, lo habéis visto, porque todas las noches, el que tenga la paciencia de oir los cuentos de la Radio del engaño—mal arte, es natural—no tiene límites, y habrá visto cómo a la toma de Valdemoro por nuestra parte le llama un reconocimiento sin importancia, y cómo no hablando de las tomas de otros pueblos, cree que no se han tomado, y cómo cada vez que les ocurre un fracaso-y estos ahora son diarios-los convicrten en éxito, por su libérrima voluntad, y tan contentos; jasí da gusto, aunque la procesión vaya por

Pero en fin, dejemos esto para pasar a asuntos más agradables; y hoy para mí-y creo que para casi todos los toledanos—es la maravillosa conferencia charla del mago de la palabra García Sanchiz.

Como es un supremo artista, artístico tenía que ser el marco para su charla magis tral y nada más emotivo que oir la exquísi ta palabra del maestro desde la tribuna donde tantas veces vibró la oratoria sagrada, en la amplia y hermosa iglesia de San Ildefonso; músicas acoroladas, resuenan, bajo las sagradas bóvedas, y ellas son preludio y compás de la voz suntuosa unas veces, enérgica otras, llena de armoniosas cadencias siempre, que va desgranando el supremo artista, cantando como él sólo sabe hacerlo a la grandeza de Toledo, evocando su historial magnífico, dando con la pintura exacta y excelsa de su verbo prodigioso la sensación de crueldad de los nuevos bárba ros húnicos, de la inmensa epopeya gloriosa con que un puñado de héroes han escrito con su sangre la gesta insigne, que ha sido asombro del mundo, y galardón privilegia do que unir al blasón insigne de la nobilísima Toledo. Y un escalofrío de emoción ha corrido por el auditorio, y cálidas lágri mas se han asomado a los ojos ante la trá gica evocación hecha por el Macstro, y muchas veces si el ánimo ha permanecido absorto ante las bellezas de la frase, ha habido que contener el grito de entusiasmo que despertaba la hondura de los conceptos admirativos para España A mucho nos tie ne acostumbrados García Sanchiz, en la oración de hoy se ha superado a sí mismo. pues al manejo de su palabra nos ha hecho conmover y sentir, sollozar y aplaudir mezcla de sentimiento y goce que sólo saben despertar los que son dominadores del espíritu por su estro maravilloso.

Toledo necesitaba un vocero excepcional y ya lo encontró; cuando Sanchiz, el viajero errante, en su caminar prodigioso por el mundo, hable de Toledo, él hará que de nuevo se dirija la vista y el corazón de las gentes a la ciudad mártir, sangrante y des trozada por odio y la barbarie marxistajudaico-masónica.

## Fracaso de los rojos y toma de Leganés y Alcorcón

Y vamos a entendernos vosotros y yo para ponernos a tono con las noticias que he de daros. ¿Qué hacemos, nos regocija mes o manifestamos nuestro sentimiento de pesar? Yo voy a deciros lo que hago y a ver si compenetrados espiritualmente aprobáis mi acción.

Comienzo, pues, por dar un pésame, y no sorprenderse, el pésame es a los rusos y a la taifa que le sigue; es que tengo muy buen corazón y me hago cargo de los sen timientos dolorosos que experimentarán en estos momentos, ¡pobrecitos!

Vinieron de las estepas, todos fanfarrones y arrogantes, amenazándonos, queriendo meternos el corazón en un puño con sus terribles armamentos—la última palabra en tanques blindados, señores, con cañones y ametralladoras—y aquí tropezaron

¡La charla de García Sanchiz | para su desdicha y la de los que cobardemente no fiaron de sus propias fuerzas y sí en la de los extranjeros, tropezaron, digo, con unos soldados valerosos y unos generales de talento, soldados y jefes rivalizando en patriotismo, y se han encontrado con el castigo de su jactancia; entraron en la lucha con quince tanques blindados—lo mejor del mundo, según decían—y del primer envite dejaron cinco en nuestras manos; ayer perdieron seis y esta mañana dos, es decir, que trece han pasado a poder de los españoles, y también un tren blindado que se destrozó en Getafe. ¿Es o no para darle el pésame a los que venían a asustarnos y se encuentran con que tienen que dejar los objetos del miedo en nuestras ma-

> Claro es que en cambio hay que felicitarnos por dos razones, porque son elementos de lucha que se les resta y que incrementan los nuestros y porque ello viene a deshacer la leyenda forjada ante los ojos del mundo de la insuperable potencia del ejército ruso; ¡mentira! allí, como aquí, se imponen por el terror con los indefensos y se derrumban como castillo de naipes ante el soplo valeroso de los soldados de España ¡Arriba España!

> Y como no quiero que pase un minuto más sin que, como yo, os sintáis reconfortados por la optimista alegría del triunfo, sabed que el general Varela ha entrado en Getafe, habiendo conquistado además Leganés y Alcorcón; es decir, que ya son nuestros lo que podemos llamar arrabales de Madrid, ¿qué haremos en honor del general Varela y de sus heroicas tropas, que con vuelo de águila nos dan la sensación y la realidad de dominio sobre Madrid?

## Notas patrióticas

Y antes de acabar la nota patriótica de costumbre no podía faltar; el director de la Caja Regional me ha visitado para hacerme entrega con destino a la suscripción nacional, de su paga integra del mes de octubre, y no se qué agradecer más, si el generoso donativo o las sentidas y emocionantes frases con que lo ha hecho.

No puede ser, y no será, toledanos; mientras España tenga hijos como los que tiene, ¿cómo es posible que muera a manos de malsines y traidores?, la Patria se salvará porque sus hijos quieren que se salve ¡Viva España!

Y con el alma rebosante de júbilo, hoy si que me despido de todos con satisfacción de ser militar y orgullo de ser español; buenas noches.

# Una Patria Un Estado **Un Caudillo**

# La ferocidad de las oradoras rojas llega a extremos inconcebibles

# La República está en peligro--dice Kadio Madrid

## ¿Martínez Barrio, a París?

Madrid rojo, en la agonía

Madrid.—Durante todo el día, la radio local ha estado haciendo llamadas desesperadas a los milicianos de los diferentes batallones, para que se presenten inmedialamente a sus respectivos cuarteles, ya que —afirma—la República está en peligro.

#### Milicianos rusos a Cataluña

400 milicianos rusos, que han emprendido el viaje en camiones con dirección a Cataluña, para alistarse en las milicias rojas catalanas.

#### Martínez Barrio a París?

Sevilla.—Comunican que Martínez Ba rrio, ha marchado a París, de donde volverá en breve. Se puede, por lo contrario, asegurar que si es cierta esta noticia, Martínez Barrio no volverá a España.

## Las feroces mujeres rojas

Sevilla.-En Barcelona existe un verdadero frenesí por celebrar mítines, de los cuales hay día en que tienen lugar cuatro o cinco. En uno de ellos se habló del suceso de la calle de Alcalá, atribuyéndole a la existencia de fascistas enmascarados, que dan golpes de mano continuos. Es tal el miedo que tienen los rojos, que por todas partes ven surgir «fascistas».

En aquellos mítines las mujeres oradoras son las que ofrecen un espectáculo más repulsivo. Una de ellas dijo que no basta con fusilar a los «fascistas», sino que precisa quemarlos vivos y matar a sus familias, incluso a los niños de pecho.

## Las relaciones comerciales italo-francesas

Roma.—El ministro de Negocios Extran- ha tenido con ellos. jeros, conde de Ciano, y el encargado de Negocios de Francia, han firmado un tratado por el cual se prolonga el tratado comer cialentre ambos países hasta el 30 de diciembre de 1936.

También han firmado un «modus vivendi», que regula el tráfico comercial entre ambos países.

## Incidente ruso-japonés

Tokio.—El Gobierno japonés ha enviado una nota de protesta al Gobierno ruso, por la condena a muerte del súbdito japonés Nakar, que estaba acusado de espionaje, en Asociación de Secretarios de Avuntamiento. las costas del Báltico.

## En Polonia se ataca a Rusia

Varsovia. - Todos los periódicos publilos ataques de la Prensa rusa a Polonia. tódos los secretarios españoles.

**BOLETIN INTERNACIONAL** 

## La ayuda soviética a los rojos

zó, no ya desde que estalló el movimiento militar, sino desde antes, según se ba demostrado con los datos recogidos por nuestro París.—Comunican de Perpignán que en Ejército en sus avances. Sin embargo, es el día de ayer han llegado a esta ciudad cierto que se inició en mayor escala a partir del 18 de julio. Cañones, fusiles, toda suerte de material y oficiales especialistas están llegando desde entonces, sin que todo ello baya servido para detener ni un solo día el avance arrollador de nuestras fuerzas.

Material ruso y especialistas rusos emplearon los 30.000 sitiadores de Oviedo, a pesar de lo cual fueron tenidos a raya por 2.500 bombres. Y si esto pudieron bacer nuestros soldados en tal inferioridad numérica, ¿qué no barán—y ban becho—en los demás frentes en que las fuerzas están igualadas en número y en que tenemos un material excelente y modernísimo?

Se puede objetar que los célebres tanques rusos no han aparecido hasta ahora. La explicación de esto es sencilla: la pesadez de tales aparatos no les permite moverse más

La ayuda rusa a los rojos españoles empe- estos momentos sirve de campo de batalla, y no se ba llegado hasta ahora a encontrarle.

Alguno preguntará, zeuál es el motivo por el cual hasta el presente momento no se han desenmascarado Rusia y sus vasallos madri-

La explicación es sencilla. Por parte de Rusia obedece a la maniobra política que refiere el magnífico artíeulo de «Le Figmo» que reprodujimos. Por parte de Largo Caballero-y sus amigos-se explica, no sólo como cooperación a la maniobra diplomática soviética, sino, principalmente al objeto de animar a los defensores de Madrid baciéndoles creer que Rusia se apresta abora a ayudarles y que, por tanto la capital será «la tumba del fascismo».

Todo ello, sin embargo, es falso. Rusia ayuda desde el principio, pero no le sirve de nada y de nada le servirá en lo sucesivo. A pesar de la ayuda rusa se tomó Badajoz, Maqueda y Navalcarnero y se libertaron Toledo y Oviedo. Con la misma seguridad caerán en nuestras manos Madrid y el resto que en terreno muy llano, como el que en de España que todavía nos falta reconquistar.

A los milicianos les dicen que es preferible «Morir con honra a vivir sin honor»...

A nueve kilómetros de la Puerta del Sol-

Navalcarnero. - Las tropas nacionales que continúan durante la noche su avance impetuoso sobre la capital de España, estaban a poco más de nueve kilómetros de la Puerta del Sol a últimas horas de la tarde.

Como la resistencia que encuentra no es muy grande, sobre todo en el sector de Leganes, se espera que en término de cuarenta y ocho horas, las fuerzas victoriosas del general Varela entren en las primeras casas del término municipal de Madrid.

#### Revista de prensa roja

Sevilla.—El diario «Ahora», comentando los actos celebrados en Madrid y Barcelona, en homenaje a Rusia y Méjico, dice que la política de la España roja deberá inspirarse en Rusia, cuando los fascistas están definitivamente expulsados. Ya se lo dirán al papelucho rojo, las tropas del general Franco que se preparan a entrar en

«Mundo Obrero», dice que defendiendo la capital, los rojos defienden sus propias cabezas.

«Claridad», habla del peligro que se cierne sobre Madrid y dice que es preciso alejarle, cueste lo que cueste.

Es verdad existe peligro para los dirigentes rojos, pero no para los obreros que sepan guardar una actitud que demuestre que reconocen sus errores.

En resumen, la prensa roja no puede ocultar ya su miedo, pero parece que el pueblo se va dando cuenta de la situación y dará una desagradable sorpresa a loscapitantes rojos.

Esta protesta va dirigida sobre todo contra los periódicos «Isveztia» y «Pravda», que últimamente han acusado a Polonia de estar de completo acuerdo con Alemania.

## El Gobierno inglés, agradecido al de Burgos

Londres, 5.-El Gobierno inglés agrade eió al Gobierno de Burgos la libertad de los súbditos ingleses que estaban en su poder, agradeciéndole el trato caballeresco que

## Las intrigas de los separatistas catalanes

París.—Procedente de Cataluña ha llegado un influyente personaje separatista, el cual se ha puesto al habla con los dirigentes del Frente Popular francés para tratar de asuntos relacionados con la guerra civil

Igualmente ha llegado el diputado catalán Xirau y un miembro del Parlamento catalán, para relacionarse con elementos demócratas franceses.

## en Burgos

Burgos.—Se ha constituído en esta eiu dad una nueva Asociación de Secretarios de Ayuntamientos, en sustitución de la que can amplias informaciones, quejándose de funciona en Madrid, que dice representar a

## Retiradas de los rojos de Somosierra-

Roma. -- Las fuerzas marxistas que defendían el frente de Somosierra han abandonado sus líneas avanzadas en el citado sector, retirándose hacia posiciones situadas más a retaguardia.

El general ruso Baralink, jefe de este sector, ha comunicado que si continúa la indisciplina de los milicianos, toda defensa se hará imposible.

## Aviones rusos llegan, por error, a nuestras filas

Segovia.—Ayer aterrizaron en el aeródromo de esta ciudad dos trimotores marca «Marti Bomba», tripulados por oficiales del Ejército ruso, que se dirigían a Madrid, para ponerse a las órdenes del Gobierno madrileño.

Manifestaron a los soldados que les aprisionaron, que creían que Segovia estaba en poder de los rojos.

## Los rojos, con el agua al cuello

Talavera de la Reina.-La prensa madrileña que se ha recogido en el avance de hoy, publica numerosas informaciones alentando a los madrileños para que cotinúen su resintencia al avance de los nacionales

Si así no lo hacéis, dicen, Madrid caerá irremisiblemente en poder de las tropas facciosas, que están ya a la puertas de Madrid.

Con el fin de rectificar las listàs de abonados a tanto alzado, contador y fuerza motriz, correspondiente a Electricista Toledana, S. A. e Hidroeléctrica de Santa Teresa, S. A., se ruega a todos los señores abonados a los servicios eléctricos de estas entidades, que se presenten en las oficinas centrales, calle de Nuncio Viejo, núm. 22, de nueve a doce y de quince a diecinueve, desde el día 2 de noviembre hasta el día 20 de dicho mes, para hacer la declaración y rectificación de abono, entendiéndose que el que no lo haga se considerará como baja total y, por lo tanto, le será suspendido el servicio eléctrico.

## Sociedad propietaria de la Plaza de Toros

**ANUNCIO** 

Se saca a concurso la vacante de Empleado-Conserje de esta Plaza de Toros, admitiéndose instancias dirigidas al señor Presidente de la misma, don Eugenio Galiano, Cuesta de Pajaritos, 9. Estas solicitudes podrán presentarse hasta el sábado 7 de los corrientes.

Condiciones: Ser vecino de Toledo, edad de treinta a cuarenta años, y acompañar certificado de buena conducta.

Queda facultada la Junta para admitir y desechar las instancias presentadas.

LA DIRECTIVA

## Casa García Pardo

PLATA, 26

Gran surtido en géneros de punto y felpa, mantas, abrigos hechos y gamuzas, medias y calcetines

## "CORUÑESA,, : PESCADERÍA M. CALVO

Hombre de Palo, núm. 25

Pescados de los principales puertos
del Norte

Escabeches marca «Escobio» y «Sel»
Gijón, Muro, Coruña

## MARCIANO PÉREZ MONTES

LA CASA DE LAS MEDIAS Belén, 8 - Telf. 1527

EL BARATO DE TOLEDO Comercio, 31 y 33 - Telf. 1667 TOLEDO

## Extenso surtido en lanas para la temporada

. TODOS LOS DÍAS UN ARTÍCULO DE RECLAMO EN

EL BARATO DE TOLEDO

## COLEGIO INMACULADA CONCEPCIÓN URSULINA

SANTA ÚRSULA, núm. 9

APERTURA DE CLASES 15 DE NOVIEMBRE

Se admiten niños desde los tres años

SASTRERÍA DE PAISANO

Ignacio Sánchez

SAN SALVADOR, número 7
TOLEDO

# La suscripción nacional

Continuación de la vigésima segunda relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

Don Carlos Morón, dos sortijas de sello. Doña Guadalupe García Caamaño, una pulsera antigua, una sortija sello y un alfiler de pecho.

Doña Carmen García Caamaño, una pulsera antigua, dos sortijas de señora, un alfiler de pecho, un dedal y tres pares de pendientes.

Don Julio Martín Pintado Mohíno, dos alianzas y una sortija de oro.

Doña Julia Ugena Rojo, un medallón y dos sortijas.

Doña Carmen y Doña Concha Dalias, un reloj de bolsillo, tres alianzas, cuatro medallas, un reloj de pulsera, dos sortijas y dos pares de pendientes.

Don Doroteo Martínez Sánchez, una sortija sello camafeo y un aro de oro.

Una española, una sortija, un par de pendientes y otro suelto, una medalla, dos colgantes con cadena, uno de ellos con brillante, un alfiler y un reloj de bolsillo de oro.

Don Cirilo Martín, una cadena de reloj y tres alianzas de oro.

N. A., una medalla y un par de pendientes.

Don' Francisco Mena y esposa, dos alian-

Don Cecilio Martín, un bolso de señora y otro de caballero de plata.

Don Crisanto Domingo, un bolso de señora y otro de caballero, de plata.

Vigésima tercera relación

Don José Carrasco Martínez...

Suma anterior.... 506.948,17

100,00

33,00

50,00

5,00

5,00

50,00

1.000,00

1.000,00

1.000,00

50,00

182,85

5,00

25,00

250,00

10,00

Empleados del Banco Popular.
Señora viuda de Martos
Don Sebastián Martín Alía
Señora viuda de Bárcenas
Sobrino de E. Domingo
Don Dionisio Torija
Don José Luis Torija
Crispulito Torija
Don Gregorio Martín Gabriel.
Doña Juana García Bravo Díaz.
•
Don Joaquín Rivero Herranz
(segunda entrega) Doña Andrea Martín Suárez
Doña Adoración Urra, viuda
4 **
Tres días de haber personal
activo y pasivo de la Cáma-
ra de la Propiedad Urbana.
Doña Isidora Gómez González.
Don Cecilio Torán Ramos
Don Marciano López Cortés
Don Higinio Gómez y don
Vietor Lozano
Don Mariano Aguado Ortiz
Don Andrés Pérez Miedes
Sociedad Propietaria de la Pla-
za de Toros
Don Tomás García
Don José Dorda Morgado
Por conducto del excelentisimo
señor gobernador militar
_
Doña Concepción Jiménez

Tres días de haber del personal

de la Caja Regional de Previsión. ...... 808,50 Don Pedro Romillo Navales... 1.000,00 Don Ricardo Sanz Barriope-100,00 Tres días de haber de agosto y octubre, del señor jefe de Estadística ...... 125,00 Don Constantino Rodríguez... Un retirado, un mes de haber : 150,00 Don Lucio Montero . . . . . . . Banco Hispano Americano, importe de varias cuentas corrientes y dos libretas de ahorro de dicho Banco, por orden de la Comandancia Militar ..... 48.815,95 Don Manuel Espinosa e hijos. 250,00

Suma y sigue... 567.405,52

Don Vicente Sánchez Bretaño, dos anillos alianza de oro.

Doña Pilar Rodríguez del Rey, una pulsera, un ajustador y dos pasadores.

Don Salvador López Martín, dos sortijas y una alianza de oro.

Don Andrés Marín Marín, cinco sortijas, dos alianzas, dos pares de pendientes, una medallita y un trozo de pendiente. Doña Antonia Cortecero Rodrigo, una sortija de oro.

Doña Julia Cortecero Rodrigo, una sortija de oro.

Señora viuda de Santamaría, una pulsera, un alfiler, un gemelo, dos pasadores, un trozo de cadena y cinco esclavas de plata.

Don Isaac Manglano, una moneda de 25 pesetas.

Doña Crucita Manglano, una moneda de oro de 25 pesetas.

Don Isidoro Navarrete, una moneda de oro de 25 pesetas.

Por conducto del señor gobernador civil, tres dedales de plata, un alfiler de sombrero, un escudo de hábito, quince medallas y letras enlazadas, un bolso de plata, una pitillera y una pulsera, todo de plata.

Señora viuda de G. Rodríguez, un bolso de plata de señora.

Don Eleuterio Hernáez, un bolso de plata de señora.

50,00 Doña María Bedia, un bolso de plata de señora, un bolsillo de caballero y una cruz, todo de plata.

Don Julián Cuartero, un trozo de plata.

Don Pedro García Carrillo, un bolso de plata.

Don Ignacio Fernández Rodríguez, una cerillera y un puñón de bastón de plata.

Señora de Zarazíbar e hijos, dos pulseras de plata y una pulsera de monedas de plata con colgante.

Doña Felisa Barroso, seis medallas y un colgante de plata.

Don Manuel García de la Barrera, dos alianzas de oro.

25.00 Doña Remedios Muñoz, viuda de Ledes-25,00 ma, un par de pendientes, una sortija con brillantes y dos trozos de cadena de oro. Doña Amelia Nieto Rodrigo, una pulsera

50,00 cor. moneda de oro y colgante.

100,00 Don Francisco de Sevilla y Pérez, un ajus

tador de oro.

75,00 Hermanas Fernández Rangel, un reloj y
5,00 llave de oro, un ajustador y seis trozos

Don Aurelio Boned, una pulsera con brillantes, un alfiler de corbata, dos pares de gemelos, tres pasadores de botonaduras, una sortija con piedras y dos ajustadores.

Doña Felisa Barroso, una medalla de oro, seis sortijas con piedras, un par de pendientes con diamantes y una cadenita de oro.

Don Mateo Cembollin, dos sortijas, cuatro pendientes, tres botones y dos trozos de oro.

"DESPUÉS DE DIOS, LA CASA DE QUIRÓS,

SASTRERÍA MILITAR Y PAISANO

Comercio, 16 - Toledo

## Sucesor de Venancio Pérez

Comercio, 42 - TOLEDO

Sastrería Militar y Paisano

ABELARDO LINARES COMERCIO, 56 — TOLEDO

Incrustaciones de oro sobre acero Sables - - Espadas - - Puñalería

Cuchillos para Cocina y Oficios

Almoharras para Banderas y Estandartes

Restauración de Imágenes, Retablos y todo trabajo tallado en madera, encárguenlos en los talleres de muebles

## **PALOMINO**

TRINIDAD, 5 — TOLEDO

## SE SIRVE

agua de Cabrahigos a domicilio. Razón:
Alfileritos, núm. 5.
Sucesores de Julio Perezagua.

CALZADOS

P. MARTÍN ARCE

Especialidad en electos militares y artículos para deportes

Comercio, 59 - Telf. 1637 - Toledo

Sólo el mando debe saber todo. Que cada uno haga, sepa y calle bien lo suyo. NO PRE-GUNTES sobre la MI-SIÓN DE LOS DE-MAS Y SI TE PRE-GUNTAN sobre la tuya NO CONTESTES

# El Madrid Rojo, en estos días de su agonía, está presa del más excitado histerismo, manifestado en la Radio y en la Prensa

## Los rojos siguen abasteciéndonos de material de guerra Contraataque del enemigo rechazado

## Siempre la "estrategia"

Madrid.—En el día de ayer celebraron Consejo los ministros del Gobierno rojo, asistiendo casi todos los consejeros.

A la salida se negaron a hacer manifestaciones, diciendo que lo tratado no tenía interés periodístico.

Tan sólo el ministro de Obras Públicas dijo que las operaciones del sector Sur marehaban sin novedad y «con arreglo a un plan concebido por el Alto Mando del ejército republicano».

## Ocupación del Cerro de los Angeles

Talavera de la Reina.—Durante toda la madrugada del miércoles, los marxistas presionaron fuertemente nuestras avanzadas de Torrejón de Velasco, que atacaron con los tanques rusos.

Nuestras fuerzas de este sector rechazal ron enérgicamente el ataque, poniendo en fuga a los rojos, a los que hicieron numerosos muertos y heridos.

Los regulares se apoderaron de tres tanques, todos ellos servidos por oficiales rusos, que desconocían absolutamente el español.

A primeras horas de la tarde las tropas del teniente coronel Barrón ocupaban sin gran resistencia el Cerro de los Angeles, desalojando brillantemente a los marxistas que lo profanaban.

## Exitos de la Aviación

Valladolid.—Los aparatos nacionalistas bombardearon en el día de ayer las posiciones avanzadas de los marxistas madrileños, en los suburbios de la capital de España.

En el aeródromo de Cuatro Vientos, todavía en poder de los rojos, nuestros trimotores lograron incendiar un gran depósito de gasolina, cuyas llamas se veían a muchos kilómetros de Madrid.

## Aparatos rojos derribados

Talavera de la Reina. - En los diferentes combites aéreos habidos en las operaciones de hoy, han sido abatidos cuatro aparatos rojos, dos de ellos a primeras horas de la mañana en el pueblo de Móstoles.

Los otros dos cayeron en el frente de Parla, cuando intentaban bombardear a nuestras tropas que avanzaban para ocupar

## Ocupación de Getafe, Alcorcón y Leganés

## cogidos

## Centenares de cadáveres rojos

con tanto éxito actúan en el frente Sur del do que los rojos tenían situado en la vía cerco a Madrid, han continuado en el día que pasa por delante del aeródromo, se de hoy su victorioso avance.

de la noche del Cuartel general del generalísimo Franco, hoy han sido ocupados los rías y ametralladoras. pueblos de Getafe, Alcorcón y Leganés

El avance combinado de las tres columnas que efectuaron la operación, al mando supremo del general Varela, cumplieron con toda brillantez las órdenes dadas, ocuponen en inminente peligro la capital roja

La primera columna, al mando del teniente coronel Asensio Cabanillas, ocupó a go dejó regado de muertos y heridos el las doce de la mañană\*el pueblo de Alcorcón, en el que las rojos hicieron una fuerte resistencia, que fué prontamente vencida por la impetuosidad de los Regulares, que demostraron una vez más su bravura y arrojo. Esta columna había salido a primeras horas de la mañana de Móstoles, ocupado ayer.

niete coronel Barrón, salió de Fuenlabrada por las tropas que guarnecían el mismo, para ocupar el importante pueblo de Leganés. Aunque la resistencia fué también un tanto fuerte, a las cuatro y media de la tarde las fuerzas nacionalistas ocupaban tan importante posición, huyendo los rojos a la desbandada y dejando en nuestro poder muchos muertos y heridos y un abundante material de guerra.

La tercera columna, que dirigía el teniente coronel Tella, salió a las diez de la mañana del pueblo de Parla.

Estas fuerzas, que habían de ocupar Getafe, fueron las que más resistencia encon- años.

Lishoa. (R. C. P.)—Las columnas que traron en su avance. Desde un tren blinda hizo a las fuerzas del Tercio un intenso Según despachos recibidos a las nueve fuego de fusilería y ametralladoras, que fué enérgicamente contestado por nuestras bate-

A las cinco de la tarde, los primeros soldados del Tercio y Regulares vencían la tenaz resistencia de los rojos y entraban en el aeródromo y primeras casas del pueblo. Todavía duró el tiroteo un buen rato, pero pando estas importantes posiciones, que no obstante ello, minutos antes de las seis de la tarde, quedaba completamente ocupa do el pueblo.

> Nuestras bajas fueron escasas. El enemicampo de la lucha, recogiéndose muchos fusiles, algunas ametralladoras y cantidades enormes de municiones, así como dos tanques de los enviados por Rusia.

Para distraer al núcleo principal de las tropas nacionales que atacaban las mencionadas posiciones, los rojos emprendieron una ofensiva al pueblo de Torrejón de Ve-La segunda columna, al mando del te-llasco, pero fueron enérgicamente rechazados que les hicieron una verdadera carnicería

Con las operaciones de hoy queda ocupado el Cerro de los Angeles, conquista espiritual de las tropas nacionales, que han devuelto a España este recinto, que pudiéramos llamar sagrado.

Algunos de los prisioneros cogidos en las operaciones de hoy, han manifestado que la situación en Madrid es desesperada. y que el Gobierno rojo ha obligado a em puñar las armas a todos los habitantes de Madrid, sin distinción de ideas ni de

### Desesperados llamamientos e instrucciones de la Radio roja

Madrid.—Radio España, al servicio de los marxistas, lanza desesperados llamientos a los milicianos de las múltiples organizaciones para que se presenten a la defensa de la capital, amenazándoles con implacables castigos, si no lo hicieran. También se ordena que no se tomen, los milicianos, la justicia por su mano, ya que ésta debenhacerla los Tribunales populares. No dispararán sus armas, añade, en el interior de la capital, para evitar la repetición de sucesos como el de la calle de Alcalá.

## Sucesos graves en Madrid

Sevilla.—A juzgar por las noticias que se tienen, el suceso de la calle de Alcalá revistió mucha importancia. Parece ser que unos milicianos salían excitades de una reunión y tuvieron un choque con otro grupo de milicianos, que acertó a pasar; cruzándose multitud de disparos.

En Cataluña se atribuye estos hechos a la existencia del «fascismo enmascarado», y se excita al Gobierno a acabar de una vez con tal peligro.

## Es tarde para darse cuenta

Madrid.—En el periódico republicano Resurgir» se inserta un artículo del secretario del partido radical-socialista madrileño, afirmando que los comunistas, con sus resoluciones extremas y sus tácticas equivocadas, están siendo la causa de que se pierda una guerra que, en principios, estaba

Por ello-dice-es necesario acabar con la influencia de los comunistas rusos en los asuntos internos madrileños.

### Madrid acuerda implantar el comunismo integral

Madrid.—En una reunión habida en Madrid, a la que asistieron los ministros y el embajador ruso Rosemberg, se acordó implantar el comunismo integral en España en el término de cuarenta y ocho horas, para acabar-según se dice-con los «peligros de la retaguardia».

### Barcelona pretende crear un ejército imponente

Barcelona.-El Gobierno catalán ha ordenado la movilización de doscientos milhombres, para defender-dicen-sus fronteras con el frente aragonés,

## Lo que no es tradición, es plagio

Menéndez Pelayo

## ORGANO DE LOS REQUETES

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Aão I

Toledo 6 de Noviembre de 1936

Núm. 97

# Los rojos siguen perdiendo todo el material que reciben.--En la jornada de ayer nuestras tropas derribaron aviones de marcas francesa y rusa

Jornada de tranquilidad en el frente, anuncio de decisivos acontecimientos

## En todo el mundo se espera con impaciencia la caída de Madrid

#### OCUPACION CERCEDILLA DE

La salvación de Occidente

El interés que la Prensa, la Radio y el público de todo el mundo dedican a los acontecimientos españoles, indica claramente que éstos trascienden y que su importancia proviene del valor de universalidad que llevan en su seno. Si se tratara de algo que afectara solamente a nuestro país, ciertamente el mundo no se interesaría por ello más que en su aspecto anecdótico.

Y es que importantísimos intereses, no sólo morales, sino políticos, se ballan en juego, bien que estrechamente enlazados unos y

En efecto, de triunfar una u otra de las partes en lucha en España, no es sólo el comunismo que conquista un país más o menos, sino que después del plan quinquenal, de la expansión formidable de la propaganda revolucionaria en estos últimos tiempos y de la invención de los »frentes populares», pone a prueba su inmensa preparación revolucionaria, la cual se demostraría buena si triunfasen los rojos españoles, y se probaría su ineficacia si el triunfo fuera, como está siendo, de los nacionales.

Por eso Rusia hace cuanto puede por estorbar nuestro éxito, sin conseguirlo. Cuando las victorias de nuestro Ejército empezaron a ser frecuentisimas, a pesar de la intervención soviética, el mundo se sorprendió, empezó a mirar con más calma a la U.R. S. S., y el día en que el triunfo nacional sea definitivo, el mundo le babrá perdido el miedo al «coco» moscovita.

España babrá demostrado que mirando cara a cara al monstruo, resulta que sus técnicos, su argumentación revolucionaria, su material de guerra que bacía la admiración de los papanatas en los cines, todo cae becho polvo.

Y perdido el miedo a los soviets, todo lo demás será cosa fácil. La salvacion de Occidente babrá empezado y, una vez más, España la babrá iniciado. Derrotando a Rusia y baciendo que se les pierda el miedo por todo el mundo a los espantajos de Moscú.

#### COMUNICADO **OFICIAL**

SALAMANCA, 5.—El comunicado oficial facilitado a las veinte horas del día de hoy dice así:

"Ejército del Norte. Séptima división. En Guadarrama se rectificaron nuestras posiciones, ocupándose Cercedilla.

Octava división. En Asturias prosiguen las operaciones de limpieza. Se rechazó duramente a un grupo que intentó cortar nuestras comunicaciones por carretera.

División de Soria. Se ha registrado en Somosierra un combate contra los rojos iniciado por nuestra parte. Se causó al enemigo ciento cincuenta muertos.

En las demás divisiones, sin novedad notable.

Actividad de nuestra Aviación: En el frente de Madrid se ha registrado un ataque aéreo entre nueve aparatos nacionales y catorce rojos. Se perdió un aparato nacional, cuyo piloto se lanzó al espacio con paracaídas, cayendo en territorio enemigo. Los marxistas perdieron siete cazas y un Poters, que cayeron a nuestra vista.

## Nuestra gratitud y nuestros propósitos

No nos es grato hablar de nosotros mismos. Tenemos el criterio de que no bemos de ser nosotros, sino el público, quien ponga a nuestra labor el debido comentario.

Pero hoy es un deber inexcusable referirnos a cosas nuestras, para agradecer a los lectores de EL ALCAZAR la acogida que dispensaron al número de ayer y los elogios que nos han dedicado, hijos, en huena parte, de la benevolencia y afecto con que nos

Prometimos en el primer número, publicado el mismo día de la reconquista de Toledo, dar a nuestra ciudad el periódico que le corresponde. Pedimos para ello un margen de confianza, que nos ha sidó otorgado con creces, y, desde entonces, no hemos escatimado sacrificio alguno para llegar a la meta que nos proponíamos.

Nuestro número de ayer se agotó a la media hora de ser puesto a la venta, siendo preciso bacer una segunda edición con la máxima rapidez posible. Ello nos compensa sobradamente del esfuerzo realizado, que, por otra parte, no es sino cumplimiento de nuestro deber profesional.

Queremos, no obstante, hacer notar a nuestros lectores que aún no consideramos logrado nuestro propósito, y que, con la ayuda de Dios, pensamos introducir nuevas reformas y mejoras, hoy imposibles por carencia de los elementos materiules indispensables, pero ya en preparación y de realidad inmediata.

No queremos acabar estas líneas sin reiterar nuestra gratitud al pueblo de Toledo, al mismo tiempo que expresamos nuestro reconocimiento más profundo a los señores don Andrés Marín y don Demetrio Bouso, que amablemente se prestaron a actuar como taquigrafos durante la charla de García Sanchiz, contribuyendo de modo señalado a nuestro éxito informativo.

1Y que Dios nos siga ayudando como basta

## VIDA NUEVA EN TOLEDO

## El Municipio recoge y patrocina la idea de declarar monumento nacional las ruinas gloriosas

Un importante obsequio del alcalde de Carpio de Tajo para los legionarios del teniente coronel Tella.--El señor Pemán, preparado para anunciar a España desde Madrid la toma de aquella capital.--Atenciones en Talavera a la Colonia escolar toledana de Oza

Gobierno militar

El marqués de Luca de Tena y los señores Pemán y Zunzunegui visitan al coronel Nevado

Ayer visitaron al gobernador militar el marqués de Luca de Tena y los señores Pemán y Zunzunegui.

El señor Pemán ha vuelto a Toledo, en espera de la próxima entrada de las tropas nacionales en Madrid, para comunicar a tode España tal acontecimiento desde una de aquellas emisoras madrileñas.

#### Cambio de horario en el servicio de coehes de Talavera

Desde hoy el horario del servicio de viajeros entre Toledo y Talavera ha sido objeto del siguiente cambio:

La salida de Toledo, en vez de las ocho de la mañana, serán a las cuatro de la tarde, para llegar a Talavera a las seis.

La salida de Talavera será a las ocho de la mañana para llegar a Toledo a las diez.

#### Gobierno civil

El alcalde de Carpio envía 2.000 pesetas para los legionarios del teniente coronel

El gobernador civil, señor Cirujano, al recibir ayer a nuestro informador, destacó el rasgo altamente patriótico del alcalde de Carpio de Tajo, que le había hecho entrega de la cantidad de 2.000 pesetas para que las hiciera llegar al teniente coronel Tella, como obsequio para sus valientes legionarios.

#### El señor obispo auxiliar visita al gobernador

El señor Cirujano recibió numerosas visitas durante la mañana, entre ellas la del señor obispo titular de Ezani, auxiliar de Toledo, doctor Modrego.

#### La suscripción para regular el fajín al general Moscardó

En Secretaría particular nos dieron cuenta de que se siguen recibiendo importantes donativos con destino a la suscripción iniciada para regalar al general Moscardó el fajín de general.

## Ayuntamiento

Por la declaración de monumento nacional de las ruinas del Alcázas

El Ayuntamiento toledano, plenamente identificado con la idea de declarar monumento nacional las ruinas del Alcázar, según lo propuso hace días este diario y anteanoche García Sanchiz en su admirable charla, cursó ayer mismo dos telegramas en este sentido, uno al Gobierno de Burgos y otro al marqués de la Vega Inclán para que apoye la iniciativa y sea él mismo quien se encargue de la dirección técnica del monumento, caso de que la Superioridad acceda a la pretensión.

Manifestaciones del presidente de la Comisión municipal de Arte

Interrogado el presidente de la Comisión municipal de Arte, don Luis Manso, acerca de la interesante labor encomendada a aquélla, manifestó a nuestro informador que tiene vastos planes encaminados a la conservación y aun la acentuación de Toledo artístico.

Contra los que puedan suponer que esta cuestión es subalterna en las actuales circustancias, él opina que debe concedérsela el interés que melece, ya que Toledo habrá de seguir teniendo excepcional relieve, no sólo por su historia y su arte de otros siglos, sino también por sus gloriosas vicisitudes del actual movimiento salvador y los testimonios materiales que las ilustran; lo que, por otra parte, resulta intimamente vinculado a los intereses esenciales y permanentes de la ciudad, predilecta siempre del turismo, pero con mayor motivo cuando se normalice la vida nacional con la terminación de la campaña.

Espera el señor Manso con verdadero interés la llegada del marqués de la Vega Inclán, el ilustre reconstructor de la Casa del Greco, para que ayude eficazmente a la Comisión en la realización de sus planes, y convirtiéndose en «dictador de Arte», con la cooperación de todos, cuide y garantice los intereses histórico artísticos de Toledo.

#### Detalles de la llegada de la Colonia escolar de Oza

Procedente del Sanatorio marítimo de Oza (Coruña), llegó a esta ciudad la Colonia escolar toledana, a la que recibieron en el Ayuntamiento el alcalde y algunos concejales, así como las familias de los niños.

Algunos de ellos no hallaron a sus padres, ausentes de Toledo, y o bien se encargaron del cuidado de los niños parientes suyos, o bien el Ayuntamiento encomendó su tutela a instituciones benéficas.

El alcalde, señor Aguirre, dirigió a los niños y a sus familias unas frases muy cariñosas de bienvenida y aliento.

A su paso por Talavera, los niños tole danos fueron objeto de varios agasajos. Fueron recibidos por las autoridades locales y numeroso público, y en su honor la banda de música dió un concierto en la plaza principal, interpretando al final la Marcha Real, que fué acogida por la multitud con grandes aplausos.

#### La reorganización de funcionarios municipales

El secretario del Ayuntamiento, don Amadeo Roig, nos ruega en atenta carta aclaremos que uno de los funcionarios destituídos, con motivo de la reorganización de los funcionarios municipales, no es el administrativo don Mariano Gómez, sino don Mariano Gómez Santamaría, lo que conviene puntualizar para satisfacción del primero de dichos señores, que es un excelente empleado.

### Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos

Para hoy han sido señalados los siguien-

Señor depositario pagador de Hacienda y don Andrés Peña Martelo.

#### Registro civil

Nacimientos y defuncione

Día 30 de octubre.—Nacimientos: Gregorio Gutiérrez Gómez y Agustina Tirado

Día 31.—Nacimientos: Juan Silva Hernández, Francisco Narciso Saavedra García y Sagrario Fernández de Velasco Martín.

Día 2 de noviembre.—Nacimientos: Angel López Martín.

Día 3.—Defunciones: Sor María de las Mercedes Alvarez Palomar y Ovidia Pastor

Día 4.—Nacimientos: Marina del Sagrario González Medina.

Defunciones: Antonio Molina Rovadón Gregorio López Maestre Miriava.

Día 5.—Nacimientos: Arturo Sánchez Íllescas.

## Comedor de Caridad

Ayer se sirvieron a los pobres 163 raciones

En el Comedor de Caridad fueron ayer socorridos: con comida, 70 adultos y 20 niños, y con cena, 52 adultos y 13 niños. Total de raciones servidas, 155.

VEA LOS ARTICULOS DE CALEFACCION Y FERRETERIA EN LA CASA

## = MARIN

Zocodover, 4 y Silleria, 22 - Tele. 1661. Toledo

San Leonardo, predicador infatigable, más con el ejemplo que con la palabra, primero y solitario después, fué el gran taumaturgo cuya santidad mereció la curación de su reina agonizante.

NOTAS RELIGIOSAS

San Leonardo, San Félix, San Severo, San

La misa es de la feria sexta de la octava

Puede también celebrarse la misa de

«Requiem» cotidiana, siendo entonces ne-

gro el color de los ornamentos.

de Todos los Santos. Rito semidoble, color blanco. Toda como el día de la fiesta; la oración segunda del Espíritu Santo y la

Atico y Santa Cristina de Stumbel.

tercera por el Papa.

Los jardines reales fueron su retiro hasta que la voz de sus milagros hizo reunirse allí a gran muchedumbre que él ganó para

Su protección se manifiesta principalmente en favor de los presos y cautivos inocentes

## Noticiario religioso

En atención a las actuales circunstancias, seguirán celebrándose mientras éstas perduren, y a las cinco de la tarde, los cultos siguientes: Exposición, rosario, bendición y reserva de Su Divina Majestad, finalizando con la salve a la Virgen del Sagrario.

#### Mes de ánimas

En la iglesia de los Padres Jesuítas se celebrará durante todo el presente mes, a las seis de la tarde, el piadoso ejercicio del «Mes de Animas».

## MADRINAS DE GUERRA

Solicita madrina de guerra el soldado Eleuterio Palomo, perteneciente a la primera sección de voluntarios en la compañía del capitán Rey, Puerto Escandón (Teruel).

## CASA

## IUAN MORENO

Casa especial en Legumbres, Azúcares y Cafés

Arrabal, número 31. - TOLEDO

DE LA VIÑA A LA BODEGA; DE LA BODEGA A LA COPA

## GONZALEZ-BYASS

VINOS COÑAC JEREZ TIO PEPE

SOL DE ANDALUCIA EMBOTELLADO

# La impaciencia de España ante Madrid Jornada tranquila en los frentes

# Anoche pronunció el gobernador militar su charla acostumbrada

#### Saludo

Buenas noches, radioyentes.

No sé qué deciros esta noche, podéis creerme; y no lo sé porque el ánimo no tiene asiento para pensar con calma cuando el espíritu está impaciente por ver logrado lo que tanto ansía.

#### Dios de prueba

Estamos pasando días de prueba, primero el estallido feroz del odio contra todo lo que representa una tradición, un espíritu, una civilización secular; luego el asombro al ver cómo personas que por su temperamento, por su educación, por su posición social las considerábamos incapaces de seguir la órbita de la canalla, formaban parte de ella, bien por snobismo, bien por debilidad de carácter o bien por miedo; más tarde la esperanza que se enseñorea de nuestro espíritu cuando se contempla la patriótica actitud del ejército y el unánimo alzamiento popular contra la opresión y la tiranía extranjeras, que han encontrado seguro y criminal apoyo en la vileza de unos mal llamados españoles; que no se tiene una patria por nacer en ella, sino por comprenderla y amarla, por laborar en su honor, por sacrificarse si es preciso, por ensalzarla en todo momento con el pensamiento y con las acciones; y finalmente el ansia impaciente, acuciante y poderosa, de los ya en posesión de la que nosotros venera que ven cerca ya la finalidad en que soña- mos y la roja servidumbre de los comunisron y quisieran empujar al tiempo para que l tas rusos mancilló con su barbarie. corriese con mayor velocidad para ponernos en la realidad que anhelamos.

## La impaciencia nos gana al final

Así somos; tenemos paciencia a veces para esperar años y años, la consecución de un deseo, y cuando ya está cerca de lograrse, la impaciencia desata las amarras, y sirviendo de acicate, de espuela, la voluntad nos impulsa hacia el fin con la rapidez mental del rayo, y toda ligera demora nos parece un obstáculo infranqueable, y toda detención aunque sea momentánea, abismo insondable que se opone a nuestras ansias de llegar.

Hemos luchado sin descanso, unos han caído en el camino, cara al sol, cara al cielo, en el que pusieron sus esperanzas; otros sufrieron dolor y martirio bajo el dominio de esa ola roja—que es color de sangre vertida—, muchos han alcanzado en la lucha lo que se proponían, ila victorial, y mientras íbamos tras el lábaro patriótico que nos servía de guión glorioso no pensábamos en las dificultades del camino, que todas las allanaba la inquebrantable fe en el triunfo definitivo y total.

## A la vista de Madrid

Y sin embargo, cuando ya estamos alcanzando la meta, cuando la vista se recrea en el Madrid que ha padecido las más ho-

presuroso el palpitar de ese corazón de España que es Madrid, es cuando se siente dañador de todo, en el orden material y en como un temblor de extremecimiento en el moral también. ambos bandos; el temblor en las manos del hombre fuerte que siente sagradas impaciencias por vengar bajas afrentas, eruentos sacrificios, humillaciones y torturas, ique, por vengar, por hacer justicial, ese es el temblor de los nuestros; y en el campo de los criminales, el temblor de la fiera sanguinaria que se encuentra acosada en su cubil por el cazador vengador; el del infame asesino que ve cómo cae sobre él inexorablemente la mano justiciera del que ha de acabar con su carrera de criminales; el del que ha olvidado toda clase de miramientos

fuerzo de las columnas que manda el laureado general Varela, después de derroches de ináudito valor y de inteligencia privilegiada, se está a las puertas mismas de Madrid, ya se ven a simple vista sus edificios, y con gemelos, el atareado trajinar de las gentes, y es ahora cuando la ciudad roja siente los estertores de la agonía y espera la merecida muerte sancionadora, que ya es inminente; cuando nosotros sentimos el acuciamiento, el espolazo del deseo de volver, el ansia de llegar, el anhelo de vernos

## Toledo vibra impaciente

Por eso, aquí en Toledo, sentimos ese estremecimiento impaciente, y como ciudad en pie de guerra, toda ella vibra entusias: mada al verse pletórica de fuerza, con sus calles invadidas por la muchedumbre militar, que con su animación, con su fuerza, y la variedad de uniformes, parece un campamen to en potencia preparado para el salto hacía adelante, para el avance definitivo.

Y hay como un suspiro de satisfacción y mada que se prepara para entrar en Madrid y donde ha de entrar necesariamente en cuestión casi de horas.

¿Qué encontraremos en Madrid?, esas bestias sin freno, que no han respetado el Arte, ni la Moral, ni la vida, ni aŭn lo muerte, ¿a qué límites de barbarie han de llegar en su desesperación?, esa es otra duda inquietante, pero a esta responde cumplidamente el conocimiento de su cobardía, valientes y matones con los indefensos, si tuviesen tiempo harían todo el daño posible -como han hecho en todos los pueblos por donde han pasado y les han dejado; pero no haya miedo, su cobardía es tan grande, que-salvo algún desesperado-lo que tratarán es de huir lo más deprisa posible buscando el medio de defender la vida como puedan, para continuar su carrera de habría reparto de pan-, lo cual hacía precrímenes y de horrores en otros lugares

ción anhelada de ese maldito comunismo

## Las mentiras de los jefes marxistas

Comunismo embustero, porque no existe tal procedimientomás más que en teoría; ellos pregonan la igualdad y el todo para todos bajo la dirección del Soviet; pero, ¿es esto cierto? Yo no sé que cada obrero comunista o marxista tenga cuenta corriente de millones de pesetas, así como propiedades y fincas, como las tienen Fernando de los Ríos, Largo Canallero, González Peña humanos y de pronto ve ante sí al enemigo y Prieto, por no citar más que a los sociamortal que sustituye a una conciencia, de la listas de marca; porque, ¿a qué hablar de ese ser despreciablemente indigno que se Y en eso estamos; gracias al heroico es- llama Azaña? Al salir de Madeid se ha llevado a Barcelona catorce vagones cargados de riquezas del Palacio Real ¿Dónde estará aquellas colecciones de tapices, únicos en el munbo? ¿Dónde aquellos cuadros de los grandes maestros? ¿Dónde los muebles ricos que fueron asombro de las épocas? Y no hablo de las mnravillosas lámpa ras palatinas, por que sé a ciencia cierta que las lleva el ladrón de Azaña en sus bagajes.

Este y otros bandidos de su especies, son los que están haciendo una guerra eruel por sus crímenes, villana por la rapiña, que es

## El robo sistemático

Es el primer cuidado de esas gentes sin Dios y sin ley, el de adueñarse de cuanto significă riqueza, de cuanto se puede atesorar, para agenciarse productivos beneficios, y después de robar a mano armada—como salteadores de caminos-el dinero de los Bancos y los particulares, ya en el plan de latrocinio roban las joyas, roban los cuadros, roban todo lo que puede convertirse en granjería productiva, y para ello seleccionan los expertos—ya lo sabéis por propia experiencia, toledanos—y se llevan lo alivio, al contemplar esa multitud unifor-[mejor de lo mejor, es-decir, lo que puede] allegarles mayor cantidad de numerario.

Y estos ladrones no respetan la vida pero tampoco respetan la muerte, pues de los que murieron hacen befa y escarnio, zy sacrílegos y malvados son éstos los que habían de crear esa sociedad nueva?, a estilo de Moscú, naturalmente, pero esa es la causa de nuestra ansiedad, el deseo de vernos pronto libres de tal canalla.

## Llamadas de desesperación

Y esto estaba incrementado, después de nuestras victorias de ayer, por las llamadas de desesperación que ayer lanzaban las notas oficiales del desgobierno de Madrid -apelación in extremis, para que todos, hasta los panaderos, advirtiendo que no sumir algún ataque desesperado a nuestros rrendas torturas bajo el poder de una chus- hasta que la justicia de Dios señale el fin frentes; pues bien, nada de eso ha ocurri-

ma asesina, cuando ya se siente como latido | de las jornadas sangrientas, con la extirpa- | do, un intento de avance de unos trenes blindados, que se han retirado a toda prisa en cuanto han recibido unos cañonazos

> Desde el Cerro de los Angeles—de donde esas turbas destructoras han arrasado el monumento al Corazón de Jesús que elevó la fe y la piedad española—se atalaya Madrid, y desde el monte ungido se ven ya los caminos por donde ha de entrar de nuevo en el torrente circulatorio del patriotismo español, la sana avalancha de amor a España que llevan nuestrastropas; allí están hoy nuestras avanzadas, y mañana estarán más adelante.

> Ya lo temen los comunistas madrileños, cuando hoy, ahora mismo, en esa embusterísima Radio Madrid después de lanzar sus cuentos fantásticos de costumbre, haciéndonos retroceder no sé cuántos kilómetros y kilómetros, acaba por hacer la confesión ingenua en su llamada apremiante a todos sus secuaces de que ya nos tienen encima cuando increpa, ruge, llama y suplica para que todos acudan a las trincheras a fin de evitar el que mañana entremos en Madrid. ¡Qué confesión!, ¿ch?

## Ocho aviones derribados

La jornada de hoy ha sido tranquila porque se ha dedicado al descanso por nuestra parte; claro que un descanso relativo. Y aprovechando, pues así como el que no quiere la cosa, les hemos derribado a los contrarios ocho aviones, siete de caza y un Potes, de bombardeo; es bonita la labor del día, ¿no?; yo creo que hasta para la satisfacción diaria que las tropas de nuestro frente al mando del general Varela nos proporciona.

Y nada más. Buenas noches, toledanos.

COLEGIO DE

Mediopensionistas

Externas y Párvulos

CALLE DEL ANGEL, NUMERO I

## Sociedad propietaria de la Plaza de Toros

**ANUNCIO** 

Se saca a concurso la vacante de Empleado-Conserje de esta Plaza de Toros, admitiéndose instancias dirigidas al señor Presidente de la misma, don Eugenio Galiano, Cuesta de Pajaritos, 9. Estas solicitudes podrán presentarse hasta el sábado 7 de los corrientes.

Condiciones: Ser vecino de Toledo, edad de treinta a cuarenta años, y acompañar certificado de buena conducta.

Queda facultada la Junta para admitir y desechar las instancias presentadas.

LA DIRECTIVA

## EXTRANJERO

## La victoria de Roosevelt ha sido tan aplastante, que no se recuerda otra parecida desde los tiempos Monroe y Wáshington

## ¿Se romperá el Frente Popular francés?

## Aplastante victoria de Roosevelt

Londres, 5.-Roosevelt ha obtenido una victoria aplastante en las elecciones presidenciales. Desde los tiempos de Monrroe y Washington no se ha conocido una victoria semejante, que se espera aumente cuando se conozcan los datos de los últimos escrutinios que se están realizando.

En Pensilvania, región netamente republicana, ha obtenido Roosevelt una mayoría de quinientos mil votos sobre su contrincante Landon.

#### Roosevelt felicitado por su rival

Londres, 5.—El candidato triunfante a la Presidencia de los Estados Unidos, Roosevelt, está recibiendo numerosísimas felicita ciones de personalidades nacionales y extranjeras. Ha recibido un telegrama de felitación de su contrincante Landon. Roosevelt ha sido el primer sorprendido del resultado obtenido.

### ¿Hacia la rotura del Frente Popular en Francia?

París, 5.—Ante la próxima apertura del Parlamento francés, se teme la declaración de una huelga general provocada por los comunistas, grandemente contrariados por la conducta de Blum al frente del Gobierno

## Material ruso que no tardará en ser nuestro

París, 5. - Según el periódico «L'Exprex», del 3 do noviembre, un nuevo barco Ilamado «Konsonoi» ha pasado por Strambul con rumbo a España. Transportaba cuatro aviones, 20 cañones de gran calibre y 40 camiones, todo ello destinado a Bar

#### Los mereenarios extranjeros al servicio de Madrid

París, 5. - Según comunica «Le Jour», en Sille, al Norte de Francia, más de 1.500 hombres, obreros sin trabajo, han sido enrrolados para luchar con los gubernamentales a base de sueldos verdaderamente Península Ibérica. irrisorios. El reclutamiento en Bélgica es todavía más intenso.

## Aniversario de la victoria italiana

Roma, 5.—Se ha celebrado solemnemente el dieciocho Aniversario del triunfo italiano. Por la mañana se celebró una misa en la iglesia de Santa María de los Angeles, a la que asistieron el Rey y Mussolini. Después se visitó la tumba del Solcombatientes, en número de veinte mil, desfilaron por la Plaza de Venecia. El «duce» italianos congregados.

## INTERNACIONAL

## La reelección de Roosevelt

Roosevelt, candidato del partido demócrata, ba vencido a su contrincante, Landon, candidato republicano, en las elecciones para presidente de los Estados Unidos.

que hubiese seguido, tan sólo sea desde lejos, la política interna de la República yankee. El resultado estaba previsto.

La política de Roosevelt, por un lado, tiene ese aspecto maravilloso, milagrero y fuertemente espectacular, que tanto gusta al pueblo norteamericano. El presidente de los Estados Unidos, conocedor profundo de su pueblo, ha sabido hallar, no sólo en su propaganda, sino en las bases de su política, la nota, el recorte, capaz de bacerlo vibrar.

Pero es que, además, los Estados Unidos no pueden sustraerse a la influencia de las grandes corrientes que agitan al mundo, y, de ellos, Mr. Roosevelt, representa el ele-

Por una aplastante mayoría, el señor cuenta a su lado con hombres jóvenes, y la época quiere esto: juventud.

La política demócrata norteamericana es, además, la que necesita un pueblo que ba entrado en la crisis, después de baber vivido La noticia no podía sorprender a nadie una época de prosperidad pocas veces igualada en el curso de los tiempos. En lugar de basarse en los intereses de unos pocos grandes millonarios-como lo bace el partido republicano-la política rooseveltiana se basa en los intereses de la clase media, cuya importancia en aquel país es decisiva.

> Otro aspecto muy moderno recoge la política del presidente reelegido: la tendencia a reforzar casi dictatorialmente su autoridad, en oposición a la inclinación a la oligarquía que caracteriza a los republicanos, siempre inclinados a favorecer los truts que forman las grandes Compañías.

Por eso, por reunir características que le dan mayor modernidad, más de acuerdo con los tiempos, no ba podido constituir sorpresa Su política, en primer lugar, es joven, y el aplastante triunfo del presidente Roosevelt.

#### La prensa francesa de izquierda, empieza a reaccionar

Marsella, 5.-Un diario local publica un interesante artículo, en el que dice que aunque es corriente asegurar que el culpable de la guerra civil es Franco y los militares españoles, la verdad es que los hechos actuales no son sino la natural reacción contra la campaña comunista desarrollada en España y extraordinariamente cuidada por los soviets. El Frente Popular no era otra cosa que la cristalización de la táctica rusa. Lo que actualmente ocurre en las provincias dominadas por los rojos, no es sino un resfejo exacto de lo que hubiera ocurrido en España, de no haberse producido el levantamiento.

La sublevación vino en el momento en que el Marruecos español quiso convertirse en soviético y cuando se trataba de consumar el plan de declarar la Unión de Repúblicas Ibéricas, una vez declarada la guerra

reacción de las potencias europeas que, como Portugal, se han mostrado siempre refractarias a todas las infiltraciones del virus bolchevique en el seno de sus nacio-

¿Italia y Alemania no acabar. de mostrar al mundo, de común acuerdo, su firme voluntad de «defender con todas sus fuerzas el patrimonio sagrado de la civilización europea, basado en las grandes instituciones sobre la familia y la nación?». Luego, nadie no ignora o no debe ignorar que la misma base de la revolución bolchevista y de sus manejos subversivos, están inscritos como en primer plano y ásperamente combatidos; la destrucción, la abolición de la patria, familia y de la religión, fundamentos de la civilización cristiana.

Contra esta vuelta a la mortal barbarie, nos hemos levantado violentamente, aquí, desde el principio, desde siempre, sin esperar las actuales declaraciones de Berlín y de Roma. A pesar de todas las ententes franco-soviéticas, presentes o futuras, nosotros no cesaremos de combatir a los enemigos bolchevistas de la religión, de la familia, de la patria y de sus aliados directos o indirectos, conscientes e inconscientes, con todas las armas que están a nuestro alcance, o sea la libertad de palabra, de la pluma y de la acción.

Además de esto, el malestar que provoca la incertitud presente, un punto queda netamente claro; la opinión pública de nuestro país, no quiere ningún compromiso ni cerca ni lejos con la LLL Internacional, en provecho del Frente Popular. Está ya muy escamada para dejarse llevar a una

## Los rojos, desenmascarados en todos los frentes

tor a la Pastora», el «Echo de Paris» publica el artículo del general de Castelnau, que reproducimos a continuación:

«Desde el mes de agosto pasado, la atención de nuestros lectores ha sido retenida por los movimientos de repugnancia, cuando no de hostilidad, que no tardarán en hacer provocar, tanto en el nuevo como en Portugal. el viejo continente, los manejos del Frente mundial que podría, eventualmente, surgir de las ruinas humeantes acumuladas en la colaboradores.

Dos hechos recientes corroboran las previsiones y las preocupaciones formuladas en el curso del verano pasado.

El Gobierno de Lisboa acaba de romper todas las relaciones con el llamado Gobierno de Madrid. Esta es la valiente respuesta de Portugal a España y a... Rusia, que fomentada, preparada y alimentada por el acusaban a la República lusitana de haber favorecido prácticamente y apoyado el alzamiento y la acción militar de los nacionadado Desconocido, ante la que se colocó listas españoles. El doctor Salazar ha temiuna corona de flores, y los mutilados y ex do siempre, no sin razón, el contagio y el desbordamiento de las infamias bolchevistas en el territorio de su país. A esto se ha dirigió un breve saludo a los numerosos opuesto siempre enérgicamente, poniendo la raya y cortando todas las relaciones, has len este caso, estar inquieto acerca de la toda su resistencia».—General Castelnau.

Con el título de «La Respuesta del Pas- la las protocolarias, con sus apestados ve-

Italia y Alemania han sido igualmente acusadas, en Londres, de intervención ilícita en el conflicto español en provecho de las fuerzas nacionalistas. Nos preguntamos si la respuesta de estas potencias no se sumará mañana a la que ha mandado hoy

En fin de cuentas, estas rupturas de tra-Popular, al mismo tiempo que han visto tos diplomáticos con Madrid, son el natu alarmados los peligros de una conflagración ral preludio del reconocimiento del Gobierno de Burgos por el general Franco y sus

> Por otra parte, la U. R. S. S. se retira del Comité de no intervención, adquiere de nuevo su libertad para «vender o no armas a los españoles». Según eso, está demostra do hoy, que la revuelta de los nacionales se adelantó seneillamente e inmediatamente a la explosión esperada de la revolución roja, Konmitern; de esta forma, la U. R. S. S adquiriendo su libertad, abre el campo a todas las hipótesis. Si creemos a informaciones recientes, Moscou correría abierta mente al socorro del Frente Popular, a punto de ser derrotado; pero seguramente llegará demasiado tarde como los carabineros de Offenbach. Pero a pesar de todo, se puede, aventura parecida y cpondrá si es necesario

## reconocimiento del Gobierno Burgos

existe ya de hecho, lógicamente existe tam- vitud. bién jurídicamente; el reconocimiento oficial de los otros países no hará que consagrar lo establecido...

-De hecho, y para ir directamente a la raíz de los hechos, yo declaro a usted:

Si otras consideraciones políticas no lo impidieran, es decir, que si nada frenase a las potencias, el Gobierno de Burgos, o el del general Franco, debería estar ya recocido desde hace mucho tiempo.

Me encuentro en casa de Mr. Le Fur, Profesor de Derecho Internacional a la Facultad de París, cuya autoridad en estos asuntos es indiscutible, para preguntarle cuál era, bajo el punto de vista jurídico e internacional, la situación de los nacio

El reconocimiento de un gobierno de hecho, es decir, de un gobierno que existe y administra un territorio, se establece automáticamente siguiendo el axioma de derecho constitucional e internacional, que dice: «El Derecho sigue al hecho».

Los nacionales españoles tienen un Gobierno, y administran la mayor parte de España; están, pues, en el cuadro que yo le expongo,

A esto, le pido precisiones, que menciome un precedente.

-Fíjese usted en lo sucedido cuando la guerra de Secesión de 1860-1865.

guerra civil. El Sur se alzaba contra el esta situación.

Como sea que el Gobierno de Burgos, Norte para el mantenimiento de la escla

Pues bien; los dos beligerantes fueron reconocidos como regulares.

Acerca de esto, pues, no existe duda alguna. El Gobierno de Burgos debía beneficiarse asimismo de idéntico tratamiento.

¿Cómo esta medida no ha sido tomada por las diferentes naciones? Porque se enfrentan dos místicas, dos teologías diferentes: nacionalismo contra comunismo.

Además otro obstáculo más tangible, más material, se opone a que ciertas potencias reconozcan a los beligerantes.

Una decisión así concedería a los dos Gobiernos, de Barcelona (ex Madrid) y al del general Franco, todos los derechos que el derecho internacional reconoce a los beligerantes, entre otros, el derecho de visita y de embargo de los vapores neutrales en el caso de contrabando de guerra y de blo-

La Gran Bretaña, con su prudencia habitual, no quiere dejar estas posibilidades a la flota del Gobierno de Barcelona, cuyos navíos privados de sus oficiales, son mandados por gentes que ignoran por completo el Código del Derecho Internacional.

Precisará esperar, agrega Mr. Le Fur, que las tropas del general Franco hayan conquistado todo el territorio español para que las potencias europeas se decidan a reconocer oficialmente a su Gobierno.

Si este retraso debe evitar una confla-Los Estados Unidos estaban en plena gración mundial, nos debemos felicitar de

## de A pesar de la tranquilidad del día en el frente, nuestras tropas se apuntan éxitos

## **DICE EL GOBERNADOR**

El gobernador militar, al recibir anoche a los informadores, les dijo que en el frente la jornada de ayer había sido tranquila.

Agregó que la Aviación nacional tuvo ayer en Getafe un éxito brillantísimo.

Nuestros aviones, en lucha con los enemigos, derribaron la friolera de ocho apa ratos rojos: siete de caza y uno de bom bardeo . Potez ..

También manifestó el gobernador militar que las tropas nacionales rechazaron a tres trenes blindados que desde Madrid'avanzaban sobre Getafe.

Varios vagones de dichos trenes fueron capturados por nuestras fuerzas.

atención sobre los ataques de que ha sido objeto Alemania por parte de los marxistas en la ultima sesión de la Cámara de los Comunes. Mr. Eden le manifestó que, aún lamentando lo ocurrido, no pudo evitar los juicios malévolos sobre la nación alemana vertidos en la sesión.

### El comunicado oficial rojo

Madrid, 5.-El comunicado oficial del Gobierno de Madrid confiesa que nuestra Artillería cartiga duramente sus posiciones de Oviedo. Dice que en Buitrago se intentó una ofensiva por parte de los «facciosos» Termina diciendo que en el sector Sur del frente de Madrid se sufre constante fuego

## "PELAYO,

El extraordinario éxito que ha tenido el anuncio de la aparición de la revista \*Pelayo \* en toda España, ha obligado a los editores a modificar su plan tipográfico, ya que es su deseo que la presentación del semanario reuna todas las condiciones de visualidad precisas para el público adolescente a que va destinado.

Además precisa que el semanario sea puesto a la venta el mismo día en toda España, lo que para unas demandas que rebasan ya los 50.000 ejemplares exige una complicada organización.

Es, pues, inminente la aparición del semanario «Pelayo», que por su texto y su presentación superará a cuanto en este orden ha aparecido hasta la fecha en nuestra Patria.

La Administración nos ruega hagamos constar que contestará oportunamente a todos los corresponsales que se le han dirigido.

Para pedidos y suscripciones, escribir a la Administración de «PELAYO», Apartado de Correos 24 **BURGOS** 

de Artillería enemiga y que se ha logrado contener las tropas de Franco.

### Estudiantes antisemitas

Varsovia, 5.-Los estudiantes de la Universidad han provocado algunas manifestaciones antisemitas, con motivo de incidentes ocurridos al negarse a ocupar los puestos que se les ordenaba.

## CONFITERÍA Y FÁBRICA DE MAZAPÁN Casa AGUADO

(Sucesor de Infantes)

Toledo de Ohio, núm. 9

## FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones. — Precios módicos. - Situada en el sitio más céntrico de la capital

Armas, 13-TOLEDO-Teléf. 1566

## Aviso importante

Con el fin de rectificar las listas de abonados a tanto alzado, contador y fuerza motriz, correspondiente a Electricista Toledana, S. A. e Hidroeléctrica de Santa Teresa, S. A., se ruega a todos los señores abonados a los servicios eléctricos de estas entidades, que se presenten en las oficinas centrales, calle de Nuncio Viejo, núm. 22, de nueve a doce y de quince a diccinueve. desde el día 2 de noviembre hasta el día 20 de dicho mes, para hacer la declaración y rectificación de abono, entendiéndose que el que no lo haga se considerará como baja total y, por lo tanto, le será suspendido el servicio eléctrico.

Se vende máquina de escribir York 15 Razón: Menores, 15.—TOLEDO

## TEJIDOS Y NOVEDADES

## Marino Domínguez

Especialidad en Pañería y Géneros

Plaza del Solarejo, números 10 y 11

## ALMACENNS MEDEL y CRUZ

Grandes surtidos en mantas de lana, Género de punto y felpa, Jerseys, Lanas para labores, Guantes, Pieles, Abrigos hechos, Pañería, Medias, Calcetines y Boinas

Cuatro Calles, núm. 3 TOLEDO

Llamamientos angustiosos de la Radio roja

Madrid, 5.-La emisora roja Unión Radio, de hora en hora dirigía un llama miento angustioso a los milicianos. Las Ilamadas inquietas, en las que se notaba el pánico, se dirigían principalmente al Sindicato de Transportes, Radio Comunista de Carabanchel y Mujeres Antifascistas. A estas últimas se las recomendaba que llevaran al domicilio social coñac y mantas para los milicianos que luchan en el frente.

El Comité de Consumo ordenó que todo los almacenistas de carbones enviaran relación de los productos que poseían y prohibió a los particulares el uso de la calefacción, bajo la aplicación de severas sancio-

Hay que cerrar el paso al enemigo, sea «como sea, afirmaba la radio roja.

## En Barcelona ya pierden euforia

Lisboa, 5.-La emisora catalana de la Esquerra ha radiado una nota llamando a filas las promociones del año treinta y tres treinta y cuatro y treinta y cinco. Habló por su micrófono un destacado elemento de la C. N. T. que angustiosamente se dirigía a los obreros de las distintas organizaciones recomendándoles la unión en la retaguardia. Ise ha dirigido a Mr. Eden, para llamarle la

Parece ser que entre los obreros y dirigentes de las distintas organizaciones políticas no existe unanimidad de criterios ni de procedimientos.

## Alemania acusa a Rusia

Londres, 5.—En el orden del día de la reunión del Comité de no Intervención, figuraba la lectura de la acusación de Alemania contra Rusia por la intervención soviética en los asuntos españoles.

La sesión fué bastante agitada. El delegado ruso rechazó la acusación concreta de la existencia de cuatro aviones de procedencia soviética en el Aérodromo de Ge-

El delegado italiano también presentó acusaciones concretas que quedaron sin ré-

El embajador francés presentó una petición de urgencia para hacer más eficaz la no

El Comité volverá a reunirse en la próxima semana para tratar de la vigilancia y custodia de los puertos españoles. El Sub-Comité se reunirá el lunes próximo.

## Alemania protesta ante Inglaterra

Londres, 5.-El embajador de Alemania

## Instrucciones del gobernador general del Estado para la implantación en <sup>MO</sup> del **España**

Burgos.—El gobernador general del Es- multas que compensen con exceso las can las oportunas instrucciones para la implan- buir. tación en España de «El Día del Plato Unico».

en sus respectivas localidades, en íntima relación con las demás autoridades, organizaciones de derechas y personas especialmente capacitadas, se propague y establezca el "Día del Plato Unico" en los días 1 y 15

en notas y artículos de periódico y por car-

En el «Día del Plato Unico», de manera hospedajes y comidas servidas. especial el 15 de noviembre, se organizarán banquetes o fiestas en que se coma un solo plato, abonándose el importe acostumbrado con arreglo a la categoría del hotel en que se verifique, e ingresando la diferencia entre demás entidades de carácter público y pareste precio y aquel que suponga realmente el valor del cubierto en el «Día del Plato Unico ».

La recaudación se organizará por aportación de los cabezas de familia, a quienes se estimulará especialmente por advertencia de las autoridades de que se publicarán listas negras de los malos patriotas que, debiendo hacerlo según su modo normal de vida, no contribuyan a esta empresa nacional, llegándose en casos necesarios a la imposición de

tado español, general Fermoso, ha dictado tidades con que hayan dejado de contri-

Además, en los días 2 y 16 de cada mes y siguientes, grupos de señoritas postulán-Dispone que los gobernadores y alcaldes tes pasarán por las casas para recoger las contribuya al patriótico fin.

Los gobernadores y alcaldes de los pueblos celebrarán una reunión previa con los hoteleros o con sus asociaciones respectivas de cada mes, iniciándolo el 15 del corriente. para fijar el tanto por ciento que del impor-Se hará propaganda de la idea por radio, te de hospedajes y comidas que perciban en el «Día del Plato Unico» deberán ingresar teles permanentes fijados en los escaparates para los fines benéficos de dicho día. Este También Moscú intentaba implantar su rra marxista se extendiera también al terride los comercios, casinos, casés, bares, hote- tanto por ciento no podrá nunca ser inferior al 25 por 100 de dicho importe de

> Por último, los gobernadores estimularán las aportaciones corporativas que puedan realizarse entre los Bancos, Cámaras de la Propiedad, Compañías de ferrocarriles y ticular, para conseguir así una recaudación más elevada.

## LA VOZ DE SU AMO

**VALVULAS** 

para RECPTORES AMERICANOS

Comercio, núm. 48

## **DEL EXTRANJERO**

## prosperan las pretensiones soviéticas cerca de Francia

blica una declaración, transcrita en nor- después de la iniciativa soviética, en la Comando por «Le Matin», según la cual el misión de Londres. Gobierno soviético debe saber que si sus barcos navegan por las costas de España de los puertos franceses para sus flotas de encontrarán en ellas a las flotas italiana y alemana, y debe comprender que la escuadra soviética, lejos de sus bases, es impotente contra sus rivales fascista o hitleriana.

Por su parte, el corresponsal de Echo aportaciones con que cada cabeza de familia de París» telegrafía desde Biarritz que, antes tas de fundamento las informaçiones de que

Paris.—«Le Depeche» de Toulouse pu- con Eden sobre la actitud común a seguir,

Los rusos han pedido la libre disposición guerra y mercante. Delbos considera este deseo inaceptable, porque el Pacto francosoviético no puede, en manera alguno, aplicarse a la actual cuestión.

A última hora se han declarado desprovisde partir el ministro de Negocios Extran- el Gobierno soviético ha pedido al francés jeros, Delbos, habló largamente por teléfono | la libre disposición de los puertos de Francia...

## Veintisiete Estados representados en la Comisión del Pacto. de acuerdo para combatir al comunismo

## doctrina en Portugal

Berlín.—Cuando veintisiete Estados representados en la Comisión del Pacto están de acuerdo para combatir el bolchevismo y no intervenir en la euestión de España, Rusia altera el orden y la paz en el seno de los que se habían puesto de acuerdo para no perturbarla, con unas acusaciones que por absurdas son rechazadas por todos, y muy especialmente por los países antimar-

Portugal, el país más ofendido, no sólo se defiende, sino que certeramente ataca a Rusia y la dice que ella es la instigadora de

Se ha descubierto que la ira de Litvinow contra Portugal se deduce de su fracaso, porque Moscú había acordado que la gue- pleno de la Comisión.

torio lusitano.

## También el Japón se adhiere a los países antimarxistas

Berlín. — El Gobierno japonés declara que se adherirá a los países que sean antimarxistas y que por su parte ha comenzado una ofensiva contra los agentes de Moscú-

## La persistencia de Rusia en su actitud

Londres. - Hasta hoy se ha guardado reserva acerca de las dos notas enviadas por Rusia el pasado martes al Comité de no-

En los círculos diplomáticos se comenta que Rusia persista en su actitud de acusar a Portugal, Alemania e Italia en las notas de referencia, que serán discutidas en el

## EL ALCAZAR

Núm. 22

Lunes 17 de Agosto de 1936

(Conclusión.)

RADIO CLUB PORTUGUES nos salida de la Ria. transmite lo que a continuación se expresa. Relata la odisca de una familia que sale el Francia a Barcelona que regresó a su país, 27 de Julio con dirección a Portugal. El comunicó que lo había hecho sin novedad, tren, por carecer de otra vía, marcha hacia Valencia conducido por personal del frente trasladado armas de las que tan necesitados rojo, obligando a esta familia a ir en 3.ª por están los Gobiernos de Barcelona y Madrid, reservar los coches de lujo para los rojos, agregando la emisora, que ello es para que siendo, objeto además mentada familia de los ignorantes del frente rojo crean las falinsultos y vejaciones consiguiendo llegar el sas noticias que propagan las únicas radios 3x a Valencia embarcando en un Buque con que cuentan los Gobiernos citados Ingles que la condujo a Marsella. Habla (antes. también de los numerosos y cuantiosos donativos que se reciben en Sevilla, Ciudad en España no existe Gobierno allí donde donde se reunen y acuden las colonias ex- dominan los rojos, pues se cometen toda tranjeras, pues en Madrid, Barcelona y clase de atropellos por los rojos. Valencia no hay seguridad y se cometen asesinatos, robos y saqueos. El tren rojo ha publicado en un periódico, un artículo internacional que se preparaba para condu- dirigido a la Sociedad de Naciones, recacirlos desde Madrid a la frontera, no se bando el apoyo Internacional para los que pudo organizar. Ruega a los patriotas re-lluchan por la civilización europea y evitar sidentes en el extranjero que tengan su for-la implantación del comunismo en el occituna en el mismo, que adquieran divisas dente de Europa. españolas a cambio de extranjeras. Entre los donativos para la santa causa de España, lumnas nuestras que ocupan Hernani y figura uno de mucha importancia de un Andoain habiendo sido bombardeada dicha súbdito inglés. Se elogia el rasgo de honra- capital por el acorazado España. dez de un jóven Fascistas que ha entregado una cartera por él encontrada, conteniendo dificultades para recibir armas y municio-30.000 pesetas.

pues la comunicación de Andalucía con el de España. Norte está asegurada. Lo ha hecho en avión nicación.

Bilbao ha sido bombardeada por el Al-

que ha destruído y estaban situados a lá

Un conductor de un camión llegado de pero que en vez de víveres, podía haber

También dice, que se puede afirmar que y el de Madrid, no.

El Ministro del Interior de Yugoeslavia

Hacia San Sebastián se dirigen dos co-

El Gobierno de anti-España encuentra nes. Que en Burĝos existe un Gobierno El General Franco, que la llegado a Bur- Nacional y que las conquistas de pueblos gos en avión, sin que esto quiera decir no y posiciones en Extremadura, aseguran las pudiera hacerlo por carretera o ferrocarril, comunicaciones entre Andalucía y el Norte

Fuerzas del Tercio y Regulares avanzapor que a los estrategás, a fin de ganar rán hacia Madrid desde Badajoz, y la cotiempo, les conviene este medio de comu- lumna de la anti-España a las órdenes del General Miaja ha desaparecido.

El General Franco transporta fuerzas de

y ello le permite situar fuerzas rápidamente en los puntos necesarios sin necesidad de transportarlas desde las costas de la península a los lugares donde son precisas. Termina la emisora diciendo que la victoria es nuestra porque contamos con fuerzas disciplinadas y perfectamente mandadas y que, en cambio, Riquelme opera en teatro muy reducido, mientras que nosotros desarrollamos una amplía ofensiva en Málaga, Bilbao, San Sebastián, Badajoz, La Sierra, etc., y porque el Gobierno Nacional de Burgos tiene una magnífica retaguardia rica en todo

Burgos diciendo que no pactaria ni admitiría excusa al Gobierno de Madrid, y que el Géneral Varela opera con una columna hacia Málaga. Anunció tambien el General sobre Madrid.

Las captaciones anteriores supone un esfuerzo y un celo en los encargados de la Radio de la Guardia Civil digno de elogio; por las características del aparato receptor ello es difícil; y causa de que algunas noticias se reciban confusas. Nosotros no inser- citación. tamos sino aquellas que están claras y no ofrecen dudas. Por la Radio Club Portugués se tuvo la emoción de oir el nombre de Toledo, pero no pudo concretarse nada más que este nombre. Terminó esta emisora con la nota emotiva del marcial y evocador pasadoble LOS VOLUNTARIÓS.

## INFORMACION ALCAZAREÑA

Ayer algunos chupinazos de Artillería mirante Cervera, que lo hizo preferente- Africa a España en aviones, debido a que que no alteraron la normalidad de servicios Dirección y Administracións

Museo Romero Ortiz

mente contra los depósitos de la CAMPSA su aviación da ciento y raya a la de Madrid y de la vida; el mismo buen espíritu, y cada vez más esperanzas fundadas de un próximo triunfo de esta nuestra santa y patriótica causa. Cábalas sobre un venturoso porvenir para hacer una España grande: a medida de nuestro deseo. Actividad y perfeccionamiento de los servicios e instrucción para hacer más eficaces los medios de guerra; desarrollo de iniciativas para aumentar el rendimiento de nuestros medios. Tenemos hasta una pequeña pirotecnía a cargo de estos artilleros que tan altoestán poniendo el prestigio del Cuerpo, a tono con ellos y en emulación que tiene por médula el patriotismo, los demás, paisanos, RADIO MILAN (Italia) nos transmitió infantes, jinetes, intendencia y el benemérito que el General Mola habló por radio desde Cuerpo de la Cuardia Civil, Cuerpos Auxiliares, etc. todos sirviendo con espíritu casi religioso la causa de España. Se practican algunos pequeños reconocimientos en el exterior, siempre con éxito y por contacitado que preparaba una fuerte ofensiva dos individuos en los que rivalizan falangistas, soldados y Guardia Civil. Ayer hubo uno arriesgadisimo y realizado con felicidad completa por el Sargento de la Escuela de Gimnasia Sr. Toledo, apoyado por el Capitán Sr. Vela Hidalgo, Teniente Trapiella y Sargento Gómez. Nuestra feli-

Recogemos por estimar de interés, la circunstancia, de que las piezas que nos amenizan la jornada gloriosa que estamos viviendo y que se encuentran en Casa Pinedo se establecen «camouflándose» como para ocultarse de los posibles efectos de nuestra aviación.

¡LA VICTORIA SE ACERCA! ¡ANIMO Y VIVA ESPAÑA!

VISADO POR LA CENSURA

## CASA ARCAL - SASTRERÍA -

Especialmente acreditada en la confección de uniformes para todas las Armas y Cuerpos

> Ultimas novedades en trajes y gabanes de temporada

## TEJIDOS Y NOVEDADES Antonio Higueruela

Cuatro Calles, número 4 TOLEDO

Compre en esta casa y quedará conforme

## PESCADERIA MADRILEÑA Aurelio Alonso Prieto

Comercio, 17.-Toledo-Teléf. 1283 Pescados de los principales puertos del Norte

Escabeches y Mariscos (Se sirve a domicilio)

## CASA DE

Cuatro Calles, 11.-Teléfono 1713 TOLEDO

COMESTIBLES FINOS

## La suscripción nacional

Vigésima cuarta relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

> Pesetas Suma anterior . . . 567.405,52

> > 775,00

500,00

100,00

25,00

5,00

25,00

12,54

160,00

308,15

250,00

250,00

Por conducto del excelentísimo señor gobernador civil, . . . 24.297,00 Don Pedro Ramos..... Pueblo de Torre de Esteban Hambrán...... Don Bernardo Moraleda Palomino (2.º donativo)..... Don Laureano Jiménez Bravo. Comunidad del Asilo Provin-Don Marcelino Galán Martín, Don Fidel Sánchez Zapardiel.. Don Pablo Corrales y familia. Doña Pilar Arroyo Ponce.... Un empleado del Banco Espa-

ñol de Crédito..... Exemo. Ayuntamiento de Toledo, por venta del periódico EL ALCAZAR..... Empleados del Banco de Bilbao

(tres días de haber)...... Don Angel Moreno de Vega... Doña Martina Moreno de Vega

Suma y sigue.... 594.663,2x

Don Antonio Higueruela de los Reyes, trece Alfonsos y una alianza de oro. Don Angel Moreno de Vega, una cadena de oro con colgante y una botonadura de oro y brillantes.

Doña María del Rosario Jiménez, un reloj de oro de señora y otro de caballero.

Doña Nicolasa Vargas, un bolso de plata de señora, una cadena de plata, una sortija de oro con esmeralda, tres gramos de oro en trocitos y una cadena de pulsera y rositas.

Doña Purificación Martínez, un anillo de

Don Luis Esparraguera y señora, dos anillos alianzas de oro y un bolso de señora

Don Antonio López Ayllón, 20 francos. Don José Balairón Carrizo, dos anillos ro-

Doña Victoria Sánchez, un bolso de plata de señora y un rosario con engarces y Cristo de oro.

Doña Faustina García, un bolso de plata de 250,00

> Don Adolfo Bretaño y señora, una moneda de oro de 25 pesetas y otra moneda de oro de 5 pesetas.

50,00 Doña Hilaria Zamora Hijarro, un reloj de bolsillo con tapas de oro.

Doña Luisa Galán Pérez, una alianza de

Don Julián Hernández y doña Francisca Ludeña, dos pares de pendientes y dos bolsillos de plata.

Doña Pilar Rodríguez del Rey, una moneda de oro de dos y medio dollars, un geme lo y dos trozos de pulsera.

Una vascongada amante de España, una cadena de reloj con colgante, un imperdible con perla y brillantes, dos sortijas unos pendientes, una medalla, un alfiler un pasador, un crucifijo y una medalla de plata.

## CONFITERÍA

y Fábrica de Mazapán

## S. de la Fuente

ESPECIALIDAD EN PASTELES VARIADOS

ZOCODOVER, 47 al 50

## CASA

## IESUS ECHEVARRIA

Comercio, 38.-Teléfono 1270 TOLEDO

Inmenso surtido en géneros de punto para señora caballero y niño Camisas, Pañuelos, Medias, Calcetines y Pieles para adornar

PRECIO FIJO

## GAMERO

Carpintería en general

Casa fundada en 1893

Fábrica: ALJIBES, núm. 20 TELÉFONO 1990



Rogad a Dios en caridad por las almas de

Concejal del Exemo. Ayuntamiento de esta ciudad Gerente de la "Editorial Católica Toledana,

y de su hijo

## Mariano Quijada

vilmente asesinados por las hordas marxistas el día 13 de Agosto de 1936

**R. I. P.** 

Su desconsolada familia

## Suplica una oración por las almas de los finados.

La misa de ocho que el día 7 del corriente se celebre en la Capilla de Nuestra Señora del Sagrario, será aplicada por el eterno descanso de sus almas.

El Emmo. y Rvdmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

# Ante la inminencia del triunfo de las fuerzas nacionales, el cambio de la peseta reacciona fuertemente, cotizándose cada día más alta

## Se crea en Burgos un Alto Tribunal de Justicia Militar encargado de cuestiones de alta competencia

## Creación del Alto Tribunal de Justicia

Burgos, 5. - Se ha creado el Alto Tribunal de Justicia Militar que resolverá las cuestiones de competencia de jurisdicción entre el Tribunal de Guerra y el de Ma-

Preside dicho Tribunal el general don Francisco Gómez Jordana.

#### La artillería española bombardea ya Madrid

Avila, 5.-A las seis de la tarde de hoy un repórter ha logrado conversar brevemente con el teniente coronel Asensio Cabanellas, quien le manifestó que las granadas de nuestra Artillería han castigado duramente el casco céntrico de Madrid. Seguramente--añadió-que el Gobierno rojo de la capital, dirá dentro de poco por su emisora que se trata de pruebas efectuadas por los milicianos.

## Exitos por tierra y aire

Avila, 5 (de nuestro enviado).—La jornada de hoy ha transcurrido con bastante tranquilidad. En el aire se ha librado una verdadera batalla ganada por nuestros avia-l dores. Los aparatos nacionales dejaron caer sobre Madrid treinta y cinco granadas, cuidando de no causar estragos entre la población civil. En Somosierra se ha registrado un fuerte ataque por nuestra parte. Los rojos huyeron hacia Cabrera.

## El cambio de la peseta mejora

París, 5.—Una prueba de que la confianza del mundo está puesta en las tropas nacionalistas se tiene en las fluctuaciones que sufre el cambio de la moneda. La peseta que desde el 16 de febrero bajaba continuamente, a consecuencia de los desórdenes continuos, sufrió un brusco y notable descenso cuando el movimiento militar hubo fracasado en Madrid y Barcelona.

A consecuencia de los primeros éxitos de los nacionales empezó el cambio a subir, y en la actualidad, y ante la perspectiva de la toma de Madrid por las fuerzas del general Mola, en la cotización de la peseta se nota una favorable reacción.

Paris, 5.-El «Dailly Express» afirma que los bombardeos en Madrid se suceden constantemente. Su corresponsal en la capicuatro bombardeos seguidos.

París, 5.-La «Acción Francesa» ha descubierto un nuevo sistema de ayuda del Gobierno francés al Frente Popular español.

No sólo ha enviado a España una serie de aviones entre los que se encuentran los «Bloch», sino que ahora ha puesto su escuela de pilotaje a la disposición del Gobierno marxista de Madrid y actualmente más de 50 españoles están aprendiendo a conducir aviones.

#### Esa no vuelve

París, 5.-La señora de Companys ha llegado ayer a la capital con objeto de pasar dos semanas.

## El paraíso barcelonés

Perpignan; 5.-Llegan referencias del estado de terror que domina en Barcelona. Todos los días se cometen asesinatos de las personas de derechas. Todo el mundo se siente perseguido cuando sale a la calle y las personas miran recelosamente hacia atrás, temiendo ser fusiladas por la espalda.

Cuando hace días llegó Azaña, se organizaron varias manifestaciones—una de ellas de ciento sesenta mil personas—que gritaban continuamente: «Abajo los traidores que huyen de Madrid» y «Estando Azaña, pobre España».

Ocurren frecuentes altercados entre los jefes de milicias y los mismos milicianos. Estos han asesinado ya a varios de sus

## Las relaciones comerciales luso españolas

Lishoa, 5.-Bajo la presidencia de Oliveira Salazar se ha celebrado Consejo de ministros. Se trató ampliamente de las relaciones comerciales con España.

## Consolidamiento y mejora de posiciones

Lishoa, 5.—La situación de las fuerzas nacionales que rodean Madrid no se ha modificado en el día de hoy. Las fuerzas del general Varela se dedicaron a consolidar posiciones que facilitarán la consecución de nuevos e importantísimos objetivos. A pesar de ello algunas patrullas de las van-Cuatro bombardeos en un día, sobre Madrid guardias se batieron con los rojos en los alrededores de Madrid. La columna Tella partió de Leganés, los rojos huyeron completamente desmoralizados. Se cree que las fuerzas que operan en El Escorial se unirán tal dice que el domingo pasado hubo hasta la las de Varela para efectuar conjuntamente leausando daños a los principales edificios el ataque a Madrid.

Berlín, 5.-La prensa alemana se ocupa extensamente de los avances de las tropas nacionales en las proximidades de Madrid. Entre otras cosas dice que el Gobierno rojo de Madrid ha ordenado la inmediata evacuación de los cuarteles que se encuentran en los arrabales de la capital, ante el temor de una rápida incursión de nuestras

#### Le van a quedar poeos días para trabajar

Madrid, 5.—El nuevo ministro de Sani dad y Asistencia Social, Federica Montseny. hija del conocido anarquista, ha dado a la publicidad una nota en la que pide la ayuda y cooperación del pueblo madrileño en las tareas que se propone acometer.

## Los "camelos" rojos

Burgos, 5.—Una emisora roja malagueña enlazó con otra de Asturias y preguntó los nombres de los pueblos últimamente tomados por los mineros (?)

El «speaker» asturiano quedó callado en un principio, pero pronto reaccionó y dió unos cuantos nombres raros que sólo existían en su imaginación y que la radio malagueña recibió alborozada.

## Embarcan a la gente... y se quedan

mientras ellos son enviados al frente con España de Madrid. toda rapidez, los milicianos se quedan paseando tranquilamente con el fusil al hom bro por las calles de Valencia.

## Detalles de la heroica resistencia de Oviedo

Burgos, 5.—A propósito de la concesión de la laureada colectiva a los heroicos defensores de Oviedo, se han divulgado algunos datos curiosos del asedio a la capital asturiana. La guarnición en Oviedo estaba formada por mil ochentos cuarenta y einco hombres, de los cuales al final quedaban útiles quinientos. A la guarnición se unió dos mil voluntarios, y entre todos hicieron frente a veintidós mil mineros.

La Aviación bombardeó la capital ciento treinta y ocho veces. La Artillería disparó dos mil cañonazos sobre la ciudad mártir. de Oviedo.

### | Lecciones de pilotaje de aviones a los rojos, Los cuarteles de la periferia madrileña, eva- La capital seriamente amenazada, confiesame las emisoras rojas

Madrid, 5.—Toda la prensa de Madrid dirige hoy angustiosos llamamientos a los milicianos para que acudan a la defensa de la capital, la cual-confiesan-está seriamente amenazada por los «facciosos». De este ambiente de angustia se hace eco la Unión Radio y demás emisoras marxistas.

#### Detención de comunistas en Varsovia

Varsovia, 5.-Han sido detenidos cincuenta comunistas que celebraban una reunión clandestina. Los detenidos han ingresado en la cárcel.

## La fama del Alcázar de Toledo

Berlín, 5.—La admiración que ha causado la defensa del Alcázar de Toledo, ha hecho que se dé esté título a numerosos establecimientos comerciales e industriales. Se ha dado una orden prohibiendo el uso de este glorioso nombre para designar lugares o establecimientos de diversión.

## Viaje del "Hindemburg"

Franfort, 5.-El dirigible «Hindemburg» ha salido hoy con rumbo a América del Sur. Van ocupadas todas las cabi-

## Sigue el saqueo del Tesoro nacional

París, 5.—Cuando se dirigía a París uno Valencia, 5.—Existe gran disgusto entre l'avión español, se vió obligado a aterrizar los guardias y tropas que han salido de esta en territorio francés. Conducía mil cienciudad con dirección a Madrid. Dicen que kilos de oro, de las reservas del Banco de

> Sólo el mando debe saber todo. Que cada uno haga, sepa y calle bien lo suyo. NO PRE-GUNTES sobre la MI-SIÓN DE LOS DE-GUNTAN sobre la tuya NO CONTESTES